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Рапорт товарищу И. В. Сталину строи-
телей • монтажников треста Днепром*-
промстроВ и специализированных органи-
заций Министерства строительства пред-
приятий тяжелой индустрии, металлургов
завода имени Карла Лнбкнехта (I стр.).

Трубопрокатный цех снова в строю
(1 стр.).

Третья сессия Московского городского
Совета депутатов трудящихся (второго
созыва) (2 стр.).

А. Шумилин. — Сила соревнования
(2 стр.).

Новое в соревновании. (2 стр.).

Протест Советского Правительства по
поводу похищения советских граждан в
США. Заявление В. М. Молотова амери-
канскому послу (2 стр.).

Речь главы советской делегации тов.
А. Я. Вышинского на Дунайской конфе-
ренции на утреннем заседании 11 августа
1948 г. (3 стр.).

На Дунайской конференции. Обсужде-
ние советского проекта конвенции в Гене-
ральном комитете (3 стр.).

• На Международной конференции рабо-
чей молодежи (3 стр.).

Я. Викторов. — Белобанднтские орга*
низании под покровительством американ*
скон охранки (4 стр ).

Декларация президиума исполкома На-
родного демократического фронта Италии
(4 сгр.).

Проникновение американского капитала

в Италию (4 стр.).

К запершению раскола Германии

(4 стр.).

Хлебные бунты в Иране (4 стр.).

Заводская лаборатория
Творческое содружество людей науки п

практики — одно из важнейших условий
технического прогресса народного хозяй-
ства нашей страви. Большевистская пар-
тля и советское правительство уделяют
огромное внимание развитию научной н
технической мыслп. В советской стране со-
зданы вес условия для того, чтобы макси-
мально уменьшить разрыв между возникно-
вением новы: ценных изобретений и откры-
тий и практическим претворением ах в
жизнь.

Этой прогрессивной пели и служит за-
водская лаборатория. Выполняя свои по-
вседневные задачи бдитсльпого стража
высокого качества продукции, она в то же
время призвана сыграть большую роль в
борьбе за дальнейший научный I техниче-
ский прогресс.

Заводская лаборатория ближе других на-
учно-исследовательских организаций стоит
непосредственно к практике, к производ-
ству. Это открывает огромные возможности
быстрого претворения в жизнь результатов
яаучио-исследовательских работ. Там, где
•работа заводской лаборатории организована
правильно, где се деятельность согласована
с требованиями производства, неизмеано до-
стигаются серьезные успехи.

Жпвым примером этому может служить
работа лаборатории автозавода имени
Сталина. В ее степах зародились новые вы-
сококачественные марки сталей, новые тех-
нологические процессы обработки металлов.
Здесь впервые был разработан метод газовой
цементации с непосредственной закалкой,
позволивший ускорить цикл термической
обработки деталей в шесть раз и повысить
качество обработки. Метод сверхускоренного
отжига белого чугува с высоким содержа-
нием хрома, фотометрический метод спек-
трального анализа п ыпогие другое творче-
екпе достижения этой лаборатории находят
теперь широкое применение в советской ма-
шиностроении.

Многое сделали заводские лаборатории
для повышения производительности обору-
дования и улучшения качества продукции
ряда предприятий анплокрасочной промы-
шленности. Трудами специалистов этих ла-
'бораторий создано производство новых орга-
нических полупродуктов и1 высокопрочных
красителей, усовершенствованы многие тех-
пологическно процессы. Это дало возмож-
ность резко увеличить выход готовой про-
дукции из одного в того же количества
сырья п сэкономить государству миллионы
рублей.

Новые производства, новые технолога-
чоекпе процессы на основе передовой со-
временной науки и техники освоены спе-
циалистами заводских лабораторий я ма-
пшпостроеипп, в резиновой, пефтяпой, хи-
мической, металлургической и ряде других
отраслей промышленности. Не случайно
имена мпогах скромных работников зачод-
ских лабораторий значатся в сгнмках лау-
реатов Сталинской премии в одном ряду с
именами виднейших советских ученых. Зто
свидетельствует о высокой впачлмостп п
широкой практической ценности их работ
для нашего народного ховяйства.

Огромная роль заводских лабораторий
как подлинных борцов за передовую техни-
ческую культуру на предприятиях, про-
водников и непосредственных создателей
нивой техники несомненна. Тем не менее
заводские лаборатории еще далеко не везло
занимают положение, которое но праву
должно им принадлежать.

Во иноплх министерствах до опх пор ещо
не прочувствовали зпаченпя заводски ла-
бораторий для дальнейшего технического
прогрегса. О деятельности заводских лабо-
раторий некоторые министерства узнают
лишь из общих отчетов предприятий. Рабо-
та тысяч заводских лабораторий плохо кон-
тролируется и направляется. Отдельные
недальновидные хозяйственные и техниче-
ски» руководители предприятий до сих пор
ещо пс отрешись от бадекл-лреиеореди-
телыюго взгляда па заводскую лаборато-

р как на второстепенный участок про-
изводства. Расширяя проиаводственные це-
хи, осваивая новые виды продукт)!, они
упускают из виду, что надо одновременно
развивать и заводскую лабораторию.

Олш из приходов. Свыше пяти лет про-
шло со дня пуска Челябинского металлур-
гического завода. Предприятие растет, рас-
ширяется, а его лаборатория до спх пор
ютится в бараке. Очевидно, здесь не учи-
тывают, что лаборатория — это в сущно-
сти одни па ведущих цехов завода. От нее
в первую очередь зависят культура произ-
водства, качество продукции, внедрение пе-
редовой техники и технологии.

Недооценивая роль заводских лаборато-
рий, некоторые хозяйственные руководите-
ля нередко оказываются в незавидном поло-
жении людей, которые пе могут справиться
с простейшим производством. В таком поло-
жении оказалпсь, в частности, руководите-
ли завода имени Карла Маркса в Варвар1-
полье, выпускающего электрооборудование.
Лаборатория этого завода не оснащена са-
мым элементарным оборудованием. Нему-
дрено, что потребители электромоторов, вы-
пускаемых эти» предприятием, непрестанно
жалуются ва их плохое качество.

Пора нашим хозяйственных я техниче-
ским руководителям решительно покончить
с пренебрежительным отлошепием к завод-
ским лабораториям, твердо усвоить, что
нужды заводской лаборатории — это нуж-
ды самого предприятия. Заводская лабора-
тория в своем развитии не только во дол-
жна отставать от производственных цехов.
но опережать их, ибо именно в ней зарож-
дается тот перспективный взгляд вперед,
который дает возможность определить паи-
более целесообразное направление дальней-
шего технического прогресса предприятия.

Подлинную заботу надо проявить об ос-
нащении заводских лабораторий современ-
ными приборами п аппаратами. Совершенно
недопустимо положение, когда провсд«ние
важнейших исследовании ставится в зави
спмость от наличия того или иного лабо-
раторного оборудования, хотя производство
этого оборудования давно освоено в пашсП
стране. Чтобы не срывать важные исследо-
вания, на ряде крупных машиностроитель-
ных предприятий работника лабораторий
сами вынуждены изготовлять спектральные
установки, магнитные анализаторы и дру-
гие приборы. Это дорого я нерационально.
Руководители промышленности ираГю по-
строения должны учесть нужды Завадских
лабораторий и организовать производство
лабораторного оборудования а необходимы
об'еме.

Более тесную связь с заводскими лабо-
раториями должны держать и научно-ис-
следовательские институты. Опыт авто-
завода имени Сталина, 1-го государственно-
го подшипникового завода и других пред-
приятий свидетельствует о том, что твор
ческое содружество работников институтов
и заводских лабораторий быстро даст цеп-
вые результаты.

Нельзя забывать и о материальных
нуждах работников заводских лабораторий
Недопустимо, когда пх труд оплачивается
ниже, чем труд производственников. Повсе-
дневная забота должна проявляться п
повышении деловой квалификации работ-
ников лабораторий. Бурсы по повышеишо
квалификации, теоретический конференции
но отраслям промышленности, защита

Москва, Кремль

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой товарищ Сталин!

Строители в монтажники треста Днепровскпромстрои ш специализированных
организаций Министерства строительства- предприятий тяжелой ипдустрни, метал-
лурги завода имени Еарла Лпбквехта рады доложить В>м, что Ваше задание по
строительству и восстановлению трубопромтпого цеха металлургического 8авода
имени Еарла Либкпехта выполнено. 31 пола 1948 год» вступил а число действующих
трубопрокатный став и начал давать цельнокатаные трубы для вефтяной промыш-
ленности пашей Родины. Одновременно с трубопромтпы» цехом введен в вксплоата-
пию ряд энергетических и других сооружение завода. В июле вступила а строй
и бесперебойно работает третья мартеновская печь восстанавливаемого мартеновского
цеха. Строителями и металлургами в короткий срок разобрано и вывезено 150.000 тонн
завалов и нусоров, уложено 20 тысяч кубометров бетона и железобетона, смонтировано
5.000 тоип металлоконструкций, установлено 3.200 тонн технологического обору-
дования, смонтировано 18 мостовых кранов, уложено Б5 километров разных трубо-
проводов и 217 километров кабеля и провода, введено в вкплоатацню 3.700 квадрат-
ных метров айшй площади.

Мы знаем, что пуск трубопрокатного цеха завода имени Карла Либкнехта является

частью той большой работы, которую пам предстоит выполпить. В этом году мы дол-
жпы закончить строительство и восстановление- первой очереди завода и обеспечив
выполнение плана жилищного строительства.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что мы прпдожпм все силы и ввергаю
для успешпого выполпеппя плана строительных работ, в кратчайший срок освоим
полную производственную мощность трубопрокатного цеха и дадим пашей Родне
уже в этом году десятки тысяч тонп труб высокого качества.

Искревпо желаем Нам, наш родпой Иосиф Виссарионович, здоровья н долги
лет жизии па благо и счастье нашей великой социалистической Родины.

Управляющий трестом Днепровскпромстрой ВОЛЫНСКИЙ.
Директор завала имени Карла Либкнехта БАЛАКИН.

Секретарь Днепропетровского обкома КП(б)У БРЕЖНЕВ,
Главный инженер треста Днепроаскпромстрой ЩИГОЛЕ.В.

Главный инженер алвода имени Карла Либкнехта СТУП ЕЛЬ.
Секретарь парторганизации треста Днепровскпромстрой ВАЛЕНЮК.
Парторг ЦК ВКП(б) на заводе имени Карла Либкнехта ЧЕРНЕНКО.

Председатель постройкома треста Днепрпвскпромстрой КОЗЛОВ.
Председатель завкома завода имени Карла Либкяехта ПОПОВИЧЕНКО.

П О С О В Е Т С К О М У С О Ю З У
• • •

Трубопрокатный цех снова в строю180 колхозов Латвии

выполнили план

хлебозаготовок
РИГА, 12. (Корр. «Правды»). Молодые

колхозы Латвийской ССР выполни.™ обя-
зательство, данное товарищу Сталину,—
образцово организовали уборку и обмолот
хлеоов. Это позволило колхозникам боль-
шипства уездов Лапши птти в первых ря-
дах борцов за досрочное выполнение обя-
зательств перед государством.

180 сельхозартелей Латвийской ССР
уже выполнили государственный план хле-
бооаготовок.

ВКЛАД КУБАНСКИХ КАЗАКОВ

КРАСНОДАР, 12. (Корр. «Првацы»). Го-
ловой план хлебозаготовок завершили 17
районов, 300 колхозов, 36 совхозов края.

Сейчас между передовыми совхозами и
колхозами, с новой, силой разгорается со-
ревнование за сверхплановую сдачу зерна
государству. Сельхозартели Тихорецкого
района выясзлп в счет натуроплаты за бу-
дущие работы МТС около 250 тысяч пудов
пшеппцы. В Павловском районе, сельхоз-
артель «Комсомолец» сдала на заготовитель-
ные пункты сверх плана около 30 тысяч
пудов зерна, колхоз пысни Калинина—
] 0 тысяч пудов. Продолжают сверхплано-
вую сдачу зерпа государству сотни колхозов
Кубани.

Электромолотьба • колхозах

ЗАПОРОЖЬЕ. 12. (Корр. «Правды»). Ны-
пешипм летом в колхозах области пострпс-

, по свыше 21) тонов для электромолотьбы.
диссертаций работниками лабораторий — Всего же электрпф!1щ:ропапо 44 тока. Поль-
все это, несомненно, _может и должно сю- п у ] а П О М ( 1 Щ Ь Г 1 | Ш , т м оказывает коллек-
собствовать дальнейшему улучшению
научно-исследовательской работы на пред-
приятиях.

Заводские лаборатории — боевой уча-
сток советской передовой науки. Их дея-
тельность должна быть в поле повседнев-
ного внимания местных партийных орга-
низаций, которые обязаны но только взять
под контроль текущую работу лабораторий,
но и депствепно помочь им выполнить свое
главное призвание — быть знаменосцами
дальнейшего технического прогресса совет-
ской промышленности.

По примеру передовых заводов Москвы
СВЕРДЛОВСК, 12. (По

примеру передовых заводов
телефону). По
Москвы пред-

приятия Свердловска и облгетп пересмат-
ривают свои обязательства по досрочному
выполнению гоювнго плана. Ордена Трудо-
вого Красного Зиамспп завод транспортного
машиностроспия за 7 месяцев выполнил

восгяаыесячнуга программу. Производитель-
ность труда на заводе по сравнению с про-
шлым годом повысилась на 38 процентов.
Коллектив завода пересмотрел своп первона-
чальные обязательства и решил выполнить
годовой план к 20 октября.

тпп филиала Веесоюзпсго ппстатута элек-
трификации сельского хозяйства.

Комбайнеры Алтая

дают высокую выработку

БАРНАУЛ. 12. (Корр. «Правды»), Ма-
стера комбайновой уборки Алтая добились
выдающихся успехов на косовице хлеоои.
Комбайнер Федор Чабапов из Фрунзенской
МТС сцепом двух комбайнов марки «Стали-
нец» скосил хлеба с 1.096 гектаров, ком-
байнер Петуховекой МТС Никита Добгпвк—
с 799 гектаров, Семей Пятпица из Буденвов-
ской МТС — с 740 гектаров. Высокой вы-
работки па комбайнах добиваются и инопие
молодые комбайнеры края.

Рабочие Трехгорки повышают скорости станков
Начинание патерщнцы Глуховского ком-

бината топ. Немытгасвой, повысившей ско-
рость прядпльпых серстон (ем. «Правду4

за 11 августа), нашло живой отклик среди
текстильщиц комбината Трехгорной ману-
фактуры.

— Я считаю, что у нас на фабрике мож-
по многое сделать для перехода па повышен-
ные скорости и тем самым увеличить про-
изводительность труда н оборудования,—
заявила зпетпая ватерщица Трехгорки тов.
Смирнов,!.

О т взялась на своих четырех старых
машинах повысить скорость переднего цн-

.липдра до 108 — 110 оборотов в минуту
• вместо 91—95 оборотов в пастояшес время.

Пр,ч такой скорости т. Смирнова рассчиты-
вает увеличить производительность
на !1—1!) проп.

труда

Топ. Смирнова обратилась в помощникам

мастеров п инженерно-техническим раоот-
шгаам с просьбой лучшей наладкой обору-
дования п устранением 1'могтаткоп в маши-
нах помочь ей увеличить выработку. Она
призвала ватерщиц и ткачей последовать ее
примеру и перейти па уиеличеинс скоростей
машин и станков.

Коллектив С-Й бригады ткачей во главе
с помощниками мастеров тт. Грабарем, Ти-
хоновым, 1'унянцевыи, перешедший с
1 июля на обслуживание 69 механических
ткацких станков, решил сделать дальней-
ший шаг в борьбе за увеличение производи-
тельности труда.

Обсудив с начальником цеха тов. Араве-
ляпом свои возможности, ткачи решили по-
высить спорость станков на сорте майя со
194 до 210 ударов Сатана в минуту и повы-
сить производительность каждого станка па
8 процептов.

Колхозы н совхозы Узбекской ССР
выполнили годовой план коконозаготосок

6 августа 1948 года колхозы п совхо-
зы Узбекской ССР выполнили установлен-
ный для республики год.таоц плап кокопо-
заготовок на 100,01 процента. Сдам го-
суда1рстпу коконов на 27.340 пудов боль-
ше, чем в 19-17 гол. .. . .

Урожайность коконов от весенних выкор-
мок увеличилась по сравнению с 1947 го-
дом с 40,1 килограмма до 42,5 килограмма
в среднем иа одну коробку. Заготовка коко-
нов от повторных выкормов шелкопряда
продолжается. (ТАСС),

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 12. (Норр. «Прав-
хы»). На металлургическом заводе им. Кар-
ла Либкнехта вслед за колесопрокагпым
цехом и тремя мартеновскими печами строи-
тели я монтажники треста Днепровскпром-
строй сдали в эксплоатаппю восстаповлеп-
пыЯ иощпый трубопрокатный цех.

В нерпой пятилетке па строительство
трубопрокатного цеха ушло около трех лет.
Восстанавливать его было не легче, чем
строить. Оккупанты до основания разру-
шили это громадное сооружение. Строите-
лям, чтобы расчистить фронт работ, при-
шлось вывезти десятки тысяч тонп завала.
Восстановленный цех по своей площади на
10 тысяч квадратных метров больше до-
военного, а возрожден: оп за девять месяцев.
Это крупный успех восстаповителей, сви-
детельствующий о возросшей их опыте и
мастерстве.

Если при восстаповлепип колесопрокат-
ного цеха механизация строительных работ
была недостаточной, то прп восстановлепвп
трубопрокатного цеха строители былп воору-
жены механизмами в значительно больше!)
степени и лучше их использовали. Очистка
завалов, вывозка грунта, подача бетона осу-
ществлялись с помощью звеньевых транс-
портеров.

Среди строителей и моптажппков было
развернуто широкое и действенное соревно-
вание. Организаторами, душой социалисти-
ческого соревнования были партийные орга-
низации. Коммунисты большевистским сло-
вом и личным примером вдохповлялв кол-
лектпвы строителей и монтажников ва бы-
стрейшее завершение восстановительных
работ. В ходе восстановления трубопрокат-
ного цеха выросли десятки новых бригад,
для которых выполиеппс норм на 150—
200 процентов стало обычным долом.

Полны» размахом восстановление пеха
началось прошлой зимой. IIя холод, ни нс-
иогода пе влияли па темпы работ. В зим-
них условиях знатные бетонщики тт. Та-
ппй, Пустовнк, Тишевский и другие в пол-
тора раза превышали рекордную произво-
дительность, достигнутую при восстанов-
лении колесопрокатного пеха.

Инициатор соревнования па стройке
знатный каменщик т. Алябьев, строивший
завод еще в первой пятилетке, рассказы-
вает:

— Теперь па стройке нет обычных раз-

рывов и очередности между отдельными
работами. Работают сразу и землекопы, л
бетонщики, и камепщпкп, и монтажпикл,
и электрики, но мешая друг другу.

Успеху восстаповления способствовал
четко разработаппый и твердо выполняе-
мый единый графив работ строительных и продувке".'

Закончена укладка

газопровода

Кохтла - Ярее —Ленинград
ЛШШПГРАД, 12. (Норр. «Правды»).

Зпвопчспа укладка газопровода Кохтла-
Я|»ве — Ленинград. Все 203 километра
магистрали газопровода подготовлены к

специализированных организаций. П цехе
строительные и моитажные работы велпсь
в несколько ярусов. Благодаря графику в
короткий срок выполнена громадная по
своему об'ему строительная программа.

Па всех этапах стройки широко приме-
нялись заранее заготовленные сборные
конструкции, крупные блоки и целые
узлы. Половина работников управления
«Южсаптехмонтаж», например, в мастер-
ских готовила крупные узлы трубопровода,
а вторая половила быстрыми темпами
устанавливала пх. Электрики вне цеха со-
бирали и монтировали щиты и шкафы, а
в пехе только устанавливали пх и включа-
ли в сеть.

Вступившие в строй станы изготовлены
Пово-Краиаторскни машиностроительным
заводом имели Сталина. Монтаж их осу-
ществлен в рекордно короткий срок. В пехе
работал цвет монтажников, имеющих за
своими плечами опыт возрождения многих
цехов и заводов. Тут была большая группа
«запорожцев» во главо с прорабом Алек-
сеем Бондарь, монтировавшая тоиколпето-
вой цех «Запопожстали». Руководил ЭТИМИ
ЛЮДЬМИ инженер Николаи Филипенко с
НИКОПОЛЬСКОГО южно-грубного завода —
инициатор нового метода монтажа заранее
собранными крупными узлами. Высокий
класс монтажа спел па нет период наладки
станов, пзбапил их от переделок п попра-
вок.

При восстановлении пеха были учтены
все прошлые недостатки и так называемые
«узкие места». Более широко внедрены
мсхапизаипя и автоматизация производ-
ственных процессов.

Потов крупных труб непрерывно двп-
жется по цеху. Трубы накапливаются на
стеллажах для отправки нефтяникам, для
ввода в строй новых цефтяиых скважии,
новых нефтепроводов.

Прокатаны первые сотни топн бесшов-
ных труб для нефтяной промышленности.
Задание 10 дней августа выполнено ца
108,8 процента.

Строители газопровода, который является
вторым после газопровода Саратов —
Москва, выполпилп огромную работу I
преодолели большие трудности. Они вы-
рыли 203 километра траншей, вынули
около 1 миллиона кубометров земли.
40 километров трассы пролегает среди
сплошных екал н 30 километров—в боло-
тах. В 110 мостах трасса проходит через
липни железных и шоссейных дорог, через
овраги и реки, п том число через такие,
сак Луга и Нарва.

Тридцать тысяч
рабочих предложений

Па здводах транспортного машинострое-
ния с большим успехом прошел обществеп-
ный смотр производственных резервов. Ак-
тивное участие в пел пришил десятки ты-
сяч машиностроителей. Они подали в обшей
сложности 30 тысяч различных предложе-
нии, позволяющих снизить трудоемкость
машин, ликвидировать брак, сэкономить
топливо. Особенно много внимания участни-
ки смотра уделили механизации трудоемких
работ.

Вольте половппы принятых предложений
уже осуществлено, остальные проводятся в
жизнь. Они дадут возможность заводам
сократить расходы стали за год па 18 тысяч
тонн, цветных металлов — па полторы ты-
сячи тонн, угля — на 17 тысяч тонн, сэко-
номить в общей сложности С1 мпллиоп
рублей.

Тбилисский керамический комбинат
ТКНЛПСП, 12. (По телефону). В столино

Грузни строится крупный керамический
комбинат Министерства промышленности
строительных материалов СССР. В него пой-
дут четыре производства: строительного
фаяпга, хозяйственного фарфора, облицовоч-
ных плит и печного кафеля.

В массозаготовнтсльном цехе, сейчас
устанавливаются шесть 10-тонных шаро-
вых мельниц, идет монтаж различного обо-
рудования. Отдел ынаекя юрповон цех.
Полностью готовы механическая илстерпая
и склад сырых материалов. Подходит к кои-
цу строительство мазутох|шшлнша, пасос-
иой,резервуаров для водоснабжения и транс-
форматорной подстанции.

Первая очередь комбината должиа всту-
пить в эксплуатацию 1 ноября этого года.

Трубопрокатный цех зввода имен» Карла Либквехта (Днепропетровск). На снимке: первая труОа пошла на обрезной паи.
" г Фото М. Роберт».

АРБУЗЫ ДЛЯ МОСКВИЧЕЙ
АСТРАХАНЬ. 12. (По телефону). Высо-

кий урожай арбузов вырастили в этом готу
астраханские б.чхчсподы. Колхозники сель-
скохозяйственных артелей имени Микояна,
Нармманоаскога района, «Большевик',
«Красная звезда», «Нищий труд», Лнмап-
ского района, собирают но 22 тонны арбу-
зов с. гектара.

Массовая у Зорка бахчевых культур раз-
вернулась в Лпманском и Шадцмнровском
районах. С каждым днем усиливаются под-
воз арбузов в Астрахань и отгрузка их тру-
дящимся столицы. Первые 700 тонн отправ-
лено в Москву по железной дороге. Вверх по
Во.тто ушли две. самоходные баряш. В их
трюмах — 300 тони арбузов.

Колхозники области прилагают усилия г»
тому, чтобы вппчителыю перевыполнить
августовский плап отгрузки и отправить
более Я.400 тони арбузов.

Табак нового урожая
СУХУМИ, 12. (По телеграфу). Абхазские

хелтые табаки славятся своим замечатель-
ным ароматом. Сейчас па плантациях рес-
публики зреет обильный урожай. С каждых
днем усиливаются темпы уборки.

Табаководческие колхозы начали сдачу
сырья государству. На заготовительные
пункты Очемчпрснлго и Сухумского районов
прибыли первые краспыо обозы.
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Третьи сессия Московского городского Совета
Депутатов трудящихся (второго созыва)

I I август* е. А состоялась 3-х сессы
М о е м к ю г » городского Совет» депутатов
( Э Т О Т п х е ! (второго еошва).

В преидмуме е е е с п — гг. Т. М. П«шщ,
I . А. Парфенов, I . А. Власов, А. Ф. Горкин,
П. Г. Б т р ы л ч п , Т. А. Селнвапо», К. А.
Мерецков, В. И. Макаров, 11. П. Фирюбин,
Н. В. Горошин, II. Н. Данилов, члени Ис-
полкома, п ч а л ь н г а управлений, эаке-
кптл о т д ы а и Московского Совета.

Сессию открыл заместитель председателя
Исполкома Московского Совета депутат
П. В. Абрамов.

Председателем сессия избирается депу-
гат М. Ф. Лукышова, секретарем с м е н —
депутат В. С. Четвериков.

В повестке дпя сессии — отчет а работа
городского отдела здравоохранения.

С докладом выступил заведующим город-
ски» отделом |др*воохрапени| заслужен-
ный врач ГСФСР, депутат П. Т. Прпдаи-
ШНОВ.

•— Водыпевнстская партия и советское
правительство — сказал докладчик,— про-
являют исключительное внимание, г. охране
г одного ддоровья. Это нашло яркое. отра-
желме в медицинском обслуживании насе-
ления Москвы. Население города обслужи-
м ю т 1 9 8 бодытнп я 4 2 4 полшитшкя.
Сеть больниц и поликлиник в столице сей-
час превзошла довоенпый уровень. Еже-
дневно свыше 1 0 0 тысяч жителей получа-
ют совет и помощь у врачей поликлиник
и более 1 0 тысяч — врачебную помощь па
дому. Первую медяпннскую помощь трудя-
щимся оказывают 7 1 2 здравпунктов, орга-
тгавапяъи яа предприятиях. За санитар-
ный порядком города наблюдают около
1 . 5 0 0 гоееаююепскторов, анидениологов к
нх ••мощмяков. 6 3 ваучпо-исследоватсль-
скях •встжтута мшветорств адравоохраио-
ш и СССР I РСФСР • 17 городски боль-
ниц, являющихся базами паучпо-иселсдова-
тельекях институтов п КЛИПИК, позволяют
утлубяенло решать вопроси геории л ирдк,-
пгкя 8драво<щрапспи1.

В Москве, в атом году па содержание ле-
чебно-профнлактической сети и па другпе
мероприятия но охране здоровья трудящих-
ся только по бюджету города выделено
свыше «двогв миллиарда рублей. Расходы
па здравоохранение составляют одну треть
бюджет! Москввского Совета.

Депутат Прндапппков лодробпо оспе
ща«г проводимую в Мосте лечебио-нрофн-
лакгаческую работу. В практике лечебных
учреждений широко применяются всо но-
вейшие достнлиямя медицинской паука.
Одвга м> крупнейших мероприятий, на-
прамегаых к улучшению медицинской
помощи населению, является об'едияе-
•яе больниц я полпклиппк. Это позволяет
участковому врачу наблюдать за больными
• начале заболевания в поликлинике, на
дому, лечить его в больплпе и по выздоро-
влении больного продолжать следить
состояние» его здоровья. Полугодовая ра-
Нот» об'едипенвых лочебпых учреждении
уже даза положительные результаты.

Подавляющее большинство врачей, ме-
Х т н в с м п сосгер и обслуживающего пер
о о и и а работает хорошо, проявляя л о ш и -
ную заботу о больных. Однако в опель-
лых больницах п поликлиниках имеют
место случав оевииматедьпог» отношения
к нуждам больных.

Дале» докладчик говорит о работе неэт-
ложной помощи; я помощи на дому.

Продолжительными аплодисментами
встречают участники сессии сообщение о
том, что для лучшего обслуживания меди-
цинской помощью наемсиия Москвы пра-
вительство выделило 30 саннтариых ма-
шип «ЗИС-110» — для станции скорой
помощи и 2 0 0 автомобилей «Москвич» —
Ш участковых врачей.

— В втои большой государственной по-
мощи,— говорит докладчик, — вновь про-
явилась сталинская забота о советских
м>д»х, о нуждах москвичей.

Докладчик приводит («акты, свидетель-

ствующие о значительных достижениях в

сократившаяся в годы войны сел. учреж-1 учета особевжиггеП районов. Депутат Леве-
денпй, обслуживающих жеищнц и детей. | дева выдвигает также ряд вопросов об улуч-
Серьсзное ввимавие обращено на летние шении работы лечебных учреждввий—о
оздоровительные мероприятия. Так, напри-1 ямбхАдпмлсти равней и выстрой постановки
мер. за лето 1 9 4 8 года в пионерских Л1-1 диагноза, правильного и своевременного ле-
герях и на дачах побывают около 4С0 тыс. I чодия, дыисГипсго улучшения ухода за
детей — на 100 тыс. больше, чем в 11)40, больными.

гиду. I Депутат И. В. Капитонов остановился па
Наряду с этим в работе по охране мпте-1 положительных результатах об'единеиня

ранства и детства имеются еще серьезные I больниц я шииыивик. отметив, что про*е-
«едостаткп. Но восстановлена егае дэвоеи-, денип этих мероприятий требует серьезной

предварительном полготовки.
Депутат II. М. Шахипа высказала поже-

пая <тть яслей, слабо поставлена патро-
нажная помощь в консультациях.

Депутат Нрндаинпкпв останавливается на лания, чтопы сессия обкатила внимание ми-
вопросц сапитарио-противоэпидсипческой ] ннсте^тв, ведомств я предприятий па не-
работы. Благоустройство и озеленение Мо-! ооходимоеть более быстрого ст^ительства

квы, расшпренпе сети водопровода и кана-
лизация и улучшепие комиуиалмшй очнет-
кя позполяют систематически улучшать са-
нитарно-гигиеническое состояние города.
Докладчик, отметив значительные, успехи п

д»тг.ких целей и детских садов. В »то дело
должаы аиерлпио выючиткя я профсоюз-
ные органюацга.

Депутат А. 0. Пучков доложил сеосии о
больший работе, которую щюводит Скорая

в целях дальнейшего снижения уличпого
травматизма необходимо добвпаться ещо

борьбе с ипфекционными заболеваниями,; помощь в Москве. Оратор подчеркивает, что
подвергает критике директоров предприя-
тий, нарушающих установленные, г.-шптар-
пые нормы и правила. ГррьелпыП упрек был ' ""•'"'о строгого соблюдения правил уличного

движения.
Нлчальннк Городского аптекпуправлення

тов. II. Г. Зильбсрг сообщил сессии, что мос-
ковские аптеки ежедневно обслуживают
свышо 3 0 0 тыс. человек. В ближайшие два

выгзмзая док-одчиком в адрес голгашш-
» иртюишисмичеокого управле-

ния городравотдела, проявляющих всдоиу>
стимую терпимость к нарушителям :апц-
тарпого режима.

большое место в
врачебиым кадрам.

11 учрелцошии городского отдела здрл-

докладе выло уделено с половипой года в столиап должно открыть-
I ся еще 4 5 апток. Тов. Зпльбсрг, считая

облета охраны
Восстановлена и

материнства
значительно

и детства,
расширена

воохрапепня заняты десятки тысяч меди-
пипских работников. И институтах мини-
стерств здравоохранения СССР и РСФСР и
в лечебных учреждениях города многие ра-
ботники имеют ученые степени. I) числе их
7 0 0 докторов медицинских наук и свыше
2.000 кандидатов медицинских наук.
2 4 5 врачам присвоено почетное зваппо ла-
служспного врача РСФСР. Однако со сторо-
ны горядавотдада и райздравотделов це уде-
ляется должного вннмаппя изучеппю, под-
бору, расстааювке кадров а повышению их
квалификации.

Далее докладчик говорят • больших за-
дачах в области расширения лечебной сети,
строительства и реконструкции больппц,
поликлиник, яслей, родильных домов
и т. д. ,

Характеризуя существенные недостатки
в деле здравоохранения, депутат Придаппп-
ков отмечает, что мпоше из них являются
сладстиюм слабого ковтроля ва деятсльпо-
стью лечебно-профилактических учреждений
со стороны горндравотдпла и некоторых
исполкомов районных советов.

В заключенно докладчик заверяет сес-
сию, что медицинские р а б о т ш м Москвы
приложат всо силы к быстрейшему устране-
нию недостатков в работе учреждоилй здрч-
воохрапоння и обеспечат дальнейшее улуч-
шение модищииского обслуживания населе-
ния столицы.

Но докладу тов. Прддашгакова разверпу-
лпсь оживлошше иршшя. Выступавшие от-
мечали, что благодаря исключительной забо-
те партии, правительства и лично товарища
Сталина о повышении материальпо-культур-
пого Уровпя ж ю п н населения столицы и по-
стоянной помощи в благоустройстве городя
здравоохранение- Москвы за годы поелгволя-
пой ПХТП.КТКП выросло и окрепло.

Депутаты вскрыли серьезные недостатки
в работе городского и районных отделов
здравоохранения. Приводились примеры лс
внимательного отношения к больным в от-
дольпых больницах, поликлиниках II амбу-
латориях. Был впесси ряд цепных предложс
ннй по дальпейшому расширению сети ло-
чобно-щмфилактпческих учреждений
улучшению ухода за больными.

Серымиы* прогонит к городскому огаму
здравоохранения иред'явила председатель
постошшой комиссии здравоохранения Мое
ковокого Совета депутат 3. А. Лебедева. Она
сообщила, что в период подготовки к сессии
2 3 бригады депутатов Моссовета и обще-
ственпого актива под руководством крупны'
специалистов провели всестороннее изуче-
ние деятельности городского л районных от-
делов здравоохранения. Обследованием уста-
новлено, что Горздравотдел зачастую подхо-
дит к руководству райздравотделами без

правильной критику неудовлетворительной
работы некоторых апток, вместе с тем пред''
являет требования г. министерствам здраво-
охранения, пищевой, химической промыш-
ленности и другим — расширить ассорти-
мент я увеличить выпуск медикаментов.

Депутат Д. Д. Королев отметил, что ле-
чебные учреждения столицы добились боль-
ших успехов в восстановлении здоровья ин-
валидов Отечественной войны, позволив
многим пз ппх вернуться к «бществеипо-
полезпому труду. Тов. Королев подверг кри-
тнке работу поликлиник, которые иногда
ланравляют ла ярячебно-трудовыв акспер-
твлы лиц бел достаточных в этому основа-
нии.

Ботанический хад
в Сибири'

НОВОСИБИРСК, 1 2 . ( К ц * . « П р м ы О .
рк пда назад в райопс река Вторая Ель-
вка бил заложен ботанакекий сад 3»-

[адно-Гнбирского филиала Ажадемп науж
!ССР. Под гад отведена площадь в 250 гев-
|ров. Сейчас составляется проект соору-
гния оранжереи, лаборатории, большого
1>уда. жилых корпусов.

За ко|юткоо время коллектив «отаниче-
кого гада проделал уже немалую работу.

плодово-ягодном отделе сада шечвтываст-
я спите 150 сортов яблок, грутя, слив,
ипиен, крыжовника, смородины. Здесь лред-
тавлены лучшие морозоустчйчивыс сорта
1ОЛОК, полученные из Красноярска, Алтая,
Вгрд-ка и других мест. Отдел декоратпвпого
садоводства представлен 8 0 0 сортами цве-
тов. Многие пз них выращены ла сибирской
земле впервые.

Наряду с сибирским» листвепиппами,
ихтой, кедром разводятся манчжурский
|рех. белая акапия и другие декоративные
•астения.

Ведутся интересные работы по овощевод-
ству. Среди 700 сортов различных овощ-
ш х культур имеются коллекции лучших
ортов помидоров и капусты. В этом году
|роподятся опыты выращивания двух уро-
;аев капусты за одни сезои.

В отделе кормовых культур иепытывают-
I перспективные сорта трав. Собрино бо-

лее 2 4 0 сортов кормовых трав. Большая
коллекция, состоящая из 2 0 0 образцов,
представлена в отделе лекарственных
астений. В питомнике выращивается
100 пород деревьев, кустарников, собран-

ных го всех концов Сибири, Дальнего
Востока, Кавказа и Средней Азии.

СОВЕЩАНИЕ ШАХТНЫХ ПОВАРОВ
КАРАГАНДА, 12. (Корр. «Правды»). За

Заместитель министра, здравоохранения
СССР тов. М. Г. Аиапьев отмстил исключи-
тельную важность усиления санитарной
пропаганды среди населения. Далее тов
Ананьев подробно остановился иа работа с
кадрами врачей, подчеркнув необходимость
правильной их расстановки.

В прениях выступили также депутаты
А. Б. Топчан, Л. Ю. Тихомирова, Б. В. Ни-
Фоитов, II. А. РОССИЙСКИЙ, М. II. Галкин
Г. Г. Евдокимов.

Выступивший в конце препий замести-
тель председатели Исполкома Московског
Совота депутат Т. А. Селиванов отмстил
большую помощь, которую оказывают Мо
екг-е в деле охраны здоровья паееления I
дальнейшего благоустройства городя совет-
ское правительство и лично товарищ
Сталин. Оратор указывает на возросши
т|>сбован1ш населения столицы к работе
органон здравоохранения л подвергает кри-
тике деятельность горздравотдеда в области
его работы с кадрами. Вмосте с тем топ.
Селиванов подчеркивает, что отдельны
исполкомы районных советов, иапримс
Куйбышевского, Жслсзподорожпого п других,
слабо контролируют работу дсчобпых уч-
реждений.

Депутат Селиванов говорит о необходи-
мости улучшения контроля за деятель-
ностью лечебных учреждении, принадлежа-
щих ведомствам, так как некоторые нз эти
учреждений работают неудовлетворительно

П заключенно своего выступления т. Се-
ш&нов остановился на первоочередных за-
дачах, от успешного решения которых будет
зависеть дальпелшео улучшение охрапы
здоровья пасслеппя столицы.

Сессия утвердила разверпутое решеив<
по отчету о работе городского отдела здраво
охпапепня.

С огромным воодушевлением третья
СИИ Московского городского Совота депута
тов трудящихся приняла приветствие вели
кому вождю советского народа товарищ]
Сталину,

Сила соревнования
Наш пабон расположен в «зерновом

сердце» Кубани и является одним из вид-
вьп поставщиков тленплы государству.
РалпеВ десной казаки л казачки района
дали слово товарищу Сталину вырастить
на 22 тысячах гектаров по 120 пудов ози-
мой тнепипы и досрочно выполнить план
хлебозаготовок. Слово свое павловские хле-
боробы сдержали. На 2 4 тысячах гектаров
озимого м л в а собрано по 1 2 3 пуда пшени-
цы, а па рекордных участках колхозов—по
2 0 0 — 2 5 0 пудов с гектара. 1 августа кол-
хозы и совхозы района нампого раньше
срока вьтолпвлп государствешшй план
хлебозаготовок. На заготовительные пунк-
ты сдало свыше 2 миллионов пудов перво-

дине февраля, и райком пришли звеньюше
оелиозартели «Па страже», разговорились
о делах, об артельном жнтье-Оытьс. В это
время в крае разгорелось соревнование за
получение высоких урожаев, по наши
явсиьевые, ссылаясь на засушливые годы,
опасались давать высокие обязательства.
Мы рассказали им об опыте звеньевой
I'. Будлянскоп из колхоза «За мир н труд»,
|.Ч. Ляшонко цз колхоза «Прогресс»»,
А. Тортышлой из колхоза «Комсомолец»,
которые даже и засушливый 1 9 4 0 гад вы-
растили по 1 5 0 — 1 7 0 пудов ишелицы иа
гектар.
. Звеньевая ЛИДИЯ ЛШШНК, присутство-
вавшая ля боооде, первая дала слово полу-

сортаой кубанской пшеоппы. Сейчас кол-; чить по 35 пеитяеров озимой шпеницы на
хозы продолжают вывозить хлео на мела-
торы в счет натуроплаты за будущую ра-
боту МТС. Уже сдано сверх плана 100 ты-
сяч пудов. Хлеборобы получили богатые
авансы — по 2 — 3 килограмма яа трудо-
день.

Этот успех — результат напряженной ра-
боты районной партийной организации,
впзпявтшей борьбу кллхозпиков на полу-
чение высокого урожая.

Райком партии нацелил всех колхозников
на борьбу за сжатые сроки л высокое каче-
ство полевых работ. Больше половины ози-
мой тпенплы было посеяпо по чистым пл-

'рекордном участке п по 2 5 центнеров с
остальной •площа.чп. Ео примеру последова-
ли и другие в колхозе «На страже».

В районе развернулось соревнование
зпонытых за получение высоких урожаев.
Райоипая газета стала регулярно печатать
«Страницу передового опыта», в кьторой
рассказывала о работе передовиков. Вслед
за звеньями вступили в соревнование поле-
водческие и трпкторныо бригады, заключили
договоры колхозы.

Соревнование припесло богатые плоды.
В сельхозартели «Комсомолец» звено ком-
сомолки Анны Крепкой сняло с рекордного

зяби. Весной колхозники в широких мае
штабах обеспечили подкормку лшепицм.

рая перекрестным способом. Для посева | участка в 2 4 гектара по 262,5 пуда
яровых колхозы подняли 2 1 . 0 0 0 гектаров озимой пшеницы, а с остальной площади —

но 130 пудов. Звено Екатерины Шиш нз
. . ... атого « о колхоза получило на участке 47,5

На кого опирались райком партии и п<"Р- гектара по 2 4 1 пуду. Надежда Вербицкая и
шгшые партнйпые организации в борьбе ее трудолюбивые подруги — по 2 3 6 , 5 пу-
за хлев?

Прежде всего на колхозный актив, ...
передовиков сельского хозяйства. Дважды! щади оавмых посевов по 150 пудов. В сель-
за год мы провели районные совещалпя пе-1 хозартели т к н и Калинина 10 звеньев по-
редозиков сельского хозяйства перед ле-1 лучили урожай более чем по 32 центнера
сшшим севом в иаканун* уборки. Прсдоедл-1 с, гектара. Огашный хлеб вырастили хле-
тели колхозов, секретари партийных орга- \ Сюробы артели «На страже». Комсомолка
пизапиО, бригадиры, агрономы, зве.иьище,' Лидия Линнвк и ее подруги значительно

да пшеницы с каждого гектара.
В целом этот колхоз свял с большой пло-

трдвгористы, комбайнеры поделилпсь опы-

том своей работы, рассказали о своих пла-

пал.
Работники рлйкола часто встречаются

с колхозным активом щш выезде г стани-
цу, да и сами передовики хорошо зпают
дорогу а раПкоя. Однажды, это было в сро-

перовыполпилп слое обязательство — вы-
растили по 38,4 цоптнера озимой ггшешшы
с гектара. В втом «изалась сила «оревно-
вания, организованного коммунистами рай-
она.

Особо широкий размах приняло соревно-
вание в дап уборки и хлебозаготовок, Ха-

рактерно, что большой трудовой под'ем кол-
хозников иодкдюпляется твердыни расчета'
мп, четкими рабочими графиками и умело!
расстановкой сил в иоле. Прекрасные об
раяци работы показал в эти дни кллх

Коасомолсц», которым руководят зам
стнтель пргдегдятеля Верховного Совет!
РСФСР тов. Ф. П. Гончароя. Уборка и вы
возкя зерия на элеваторы исходили здег
по строго разработанному графику. Комм
шиты колхоза, расставленные иа решаю-
щих участках производства, осуществляли
контроль за выполнением графика, органи-
зовывали людей пл беззавстпып труд. Колхоз
«Комсомолец» в течение двух педель пер-
вым на Кубапп выполнил годовой план
хлебозаготовок и отправил эшелон кубан-
ской пшеницы трудящимся Москвы.
I В результате соревнования зпачптельпо
окрепли и выросли ранее отстававшие кол-
хозы. Сельхозартели «Кубанец» и «Заря»
прошлые годы затягивали уборку и в ы ш -
ду хлеба до глубокой осели. В это лето они
пели вьшозку хлеба высокими темпами с
самого начала жатвы и досрочно выполни-
ли обязательства пере,; государством.

Задаче своевременного проведения убор-
ки и хлебозаготовок была подчинена вся
массово-политическая работа сельских пар-
тийных организаций. В комбайновых лгро-
гатах, в бригадах и на токах у пас рабо-
тает свыше 5 0 0 агитаторов и чтецов.

Коммунисты колхозов «Комсомолец»,
имени Калшиша, «На страже» провели
большую работу по ряз'ясненпю постанов-
ления Совета Миянстров СОЮЗА ССР «О ме-
рах во улучшению организации, повыше-
нию 1грон8водитольпостя в упорядочешш
оплаты труда в колхоза!».

Работники райкома, весь рабопный пар-
тийный актив приняли личное участие в
политической работе среди колхозников.

Умелая постдпови массово-пол итете-
ской и организатором! работы, пшрово
развернувшееся соревнование хлеборобов
принесли пам успех. Колхозники района с
чостыо «держали слово, данное в письме
товарищу Сталппу, и сейчас борются за но-
вые победы.

А. ШУМИЛИН.
Секретарь Павловского райкома
ВКП(б) Краснодарского края.

юследнес время в Караганде увеличилась
сеть предприятий общественного питавия,
несколько улучшилась работа столовых.

Однако по все они работают хорошо,
частили состоявшегося па дилх совета

шя поваров вскрыли ряд серьезных недо
сгаткоп. Во многих столовых грязно, мал*
посуды. Для того, чтобы пообедать, шахте-
ру приходится часто тратить по полтора —
два часа. Несколько столовых из-за аитп
унитарного состояния закрыты. Хозяй-
ственные руководители обязаны былв бы-

стро привести их в порядок. По прошло два
месяца, а ничего но сделано.

Участники совещания внесли ряд пред
ложепий ой улучшении работы шахтиы
столовых.

Расширение минского трамвая
МИНСК, 12. (По тыифону). Трамваи сто

лицы Белоруссии расширяется. Закончен
первая очередь и идот строительство второй
очередп обходной линии. Уже в нынешне
году трамвайные линии свяжут бывший
район Всебелорусской выставки с заводо
имени Ворошилова, а этот завод — с товар-
ной станцией.

В этом году на восставФвленме трамвай
пых путей, строительство и оборудопаиш
депо трамвайного парка ассигновано боле
грех МИЛЛИОНОВ рублей.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ПЕНЬКОЗАВОДОВ
КУРСК, 12. (Корр. «Праады»). Пемецко

фашистские захватчики разрушили вс1
16 пенькозаводов Курской области. Возрож
дспы и сейчас уже достигли довоенной мощ
постн Золотухпнский, Фатсжский, Копы-
товский и Михайловский заводы. Три за-
вода работают на временных устаповках.

Посевы конопли в Курской облаете
этом году расширены больше чем в дв:
раза. В связи с увеличением количества
сырья па пенькозаводах производите.-: д«ль
нейшая механизация трудоемких работ,

•Библиотечка агитатора»
на украинском языка

Украинское издательство политической
литературы приступило Б изданию на укра-
инской языке «Библиотечки агитатора»,
выпускаемой Госполнтпздатом.

Ухе вышли из печати две книги: М. Ка-
линина «О политической агитации» и
К. Калашникова «Основные черты больше-
вистской агитации».

«Библиотечка агитатора» иа украинском
языке издается тиражом в 80 тысяч экзем-
пляров.

ПРОТЕСТ СОВЕТСКОГО П Р Ш Т Е Ш Т Н
ПО ПОЙДУ ПОХИЩЕНИЙ СОКТСКИХ ГРАЖДАН I США

Заявление В. М. Молотова
американскому послу

11 августа Министр Иностранных Дел
ХХ'Р I). М. Молотов щшгласил Посла Сос-
шнениых Штатов Америки г-на Смита и
:дслал ему следующее заявление:

31 июля из Пью-Порка должен был от-
ыть па пароходе «Победа» в Советский
'окм ряд советских граждан, в числе ко-
орых — преподаватели советской школы

Нмо-Плрке Кяеьеикнна 0. С. и Самарин
М. И. с жеиой Самариной Б. М. и трсия

алолетними детыш Татьяной, Еленой и
Владимиром. Указанные советские граждане

моменту отбытия парохода но явились,
:отя оии перед втим оплатили проездные
шлеты и сдали иа пароход свой багаж. По
аведанным справкам выяснилось, что ука-

занных лиц но было п на квартирах, при-
Касьеикниа покинула свою квартиру

31 июля утром, а Самарии и его семья —
иочь с 30 на 31 июля.
Лишь через неделю после исчезновения

БагьонкппоЙ, С августа, Советский Консул
Нью-Йорке Я. М. Ломакин, благодаря слу-

чайной возможности, получил от нее запис-
ку, в которой опя сообщила, что находится

окрестностях Пью-Порка ла ферме Рпд-
фярм, принадлежащей баидитско-^елогвап-

ейскоп организации, присвоившей себе, и >
ванио «Толстовский фонд». В своей запис-

ке Касьснкипа просила Советского Консула
пасти ее из рук втой организации, которая

всяческими угрозами и запугивапием до
"малась, чтобы она отказалась от возвра-
щения на Родину и опубликовала в печати
враждебное Советскому Союзу заявление.
Прибыв по указанному в втом письме
адресу, Советский Консул в Нью-Йорке дей-
ствительно обнаружил там Касьспкпву, ко-
торая выразила желание ПОМСДЛРИПО поохать
вместе с ним в Советское Консульств;).
Несмотря иа это, находящиеся на ферме
бандиты нз оргапизацпи «Толстовский
Фопд» пытались силой воспрепятствовать
Касьецкипой уехать оттуда, что им, однако,
не удалось.

7 августа па пресс-конференции в Кон-
сульстве в Иыо-Порке Касьсикипа расска-
зала, как ео в точение педели преследовали
иензвостпыо ей до того лица, одип из кото
рых назвал себя доктором Коржипскнм, а
другой — Лео Востольо, пытавшиеся путем

угроз и насилия склонить ее к отказу о *
возвращения па Родину. При атом Костельо
прибег дажо к тому, что насильно вспрыс-
иул КасьенЕипой наркотическое средство,
очевидно, с целью ослабить ео волю к со-
протислешш. 31 июля утром Касьенкина
была похищена шофером актошпгипы, в ко '
торой в ней прибыл в этот день упомяпу
тый выше Боржипский. Эта машина доста-
вила Касышину па Риверсайд Драйв, па
квартиру белогвардейца Зепзниова, откуда
она была переправлена на Рид-Фарн. Во
время нахождения на этой ферме Касьенки«ч

па слышала от участницы белогвардейской
бапды, именуемой «Толстовский фояд»,
Александры Толстой, что Самарии о семьей
также находится неподалеку.

По сообщению пью-йоркского корреспоп-
дента агентства Юпайтед Пресс, Александра
Толстая подтвердила этому корреспонденту:
участие ео организации в похищении Сама-
рина. 10 августа заместитель Государствен-"
пого Секретаря г. Ловетт подтвердил Совет-
скому Послу в Вашингтоне, чт» Самария
был подвергнут допросу Федеральный: Бюро
расследований, которое, таким образот, пахо-
дится в связи с организацией, похитившей
Самарина, его жену п троих детей.
' В дополнение Б заявлению, с д е л ш ю и ?
Советским Послом в Вашингтоне, я, по по-
ручению Советского Правительства, заявляю
протест против попустительства со стороны
властей США изложшшым выше преступ-1

пым действиям по отношению к советским:
гражданам Сасьеикииой, Самарину и его
сваю. Советское правительство настаивает
п,1 помедленпом освобождении Самарина к
его семьи и иа передаче их впредь до т*
правки на Родии; Генеральному Консуль-
ству СССР в Нью-Йорке, а также па нака-
зании всех лиц, причастных к похищеиию
советских граждан.

Г-н Смпт обещал довеете до сведения
правительства Соединенных Штатов заяв-
лепио Советского Правительства и заверил
В. М. Молотова, что американскими властя-
ми будет произведено строгое расследование
фактов, изложенных в этом заявления.

(ТАСС).

НОВОЕ В СОРЕВНОВАНИИ
Комплексные бригады инженерно-технических работников

и стахановцев на Кировском заводе

ЛЕКТОРИЙ ПРИ ЗАВОДЕ

В Москве при заводе имени С. М. Киро-
ва открылся лекторий Всесоюзного обще-
ства по распространению политических и
научных внлппп. Для коллектива завода
левши будут читаться два раза в месяц.
Первую лекцию — лауреата Сталинской
премии профессора Гальперина об атомной
энергии прослушало около 350 рабочих,
инженеров н техников.

а

ЧЕЛЯБИНСК, 12. (По телефону). Бнров-
екпй завод па Урале в нынешнем году
должен выпустить мощных тракторов
«Сталииец-80» в три раза больше, чем в
11147 году. Во всех цехах идет соревнование
аа выполнение этого задания. Кировцы
усиленно внедряют передовую техипку,
энергично мобилизуют пронзводствсипые
резервы завода.

В борьбе за использование внутрепплх
возможностей цехов все большую роль при-
обретают комплексные бригады инженеров,
мастеров и стахановцев. Как известно, па
Кировском заводе в прошлом году по почи-
ну Алсксапдра Иванова родилось движение
техпологов — поваторов производства. Дви-
жение последователей Александра Иванова
принесло реальные плоды. Па Кировском
заводе за счет повышения производитель-
ности труда высвобождено свыше тысячи
рабочих, они переведены на то участки, где.
иодей пехватало. Кроме того, было высво-

божлепо 2 0 0 различных станков.

Ныне движение, поднятое Александром
Ивановым, получило свое дальнейшее раз-
витие. В дни соревнования за увеличение
выпуска 1ракторов по инициативе передо-
вых работников создались комплексные
бригады. Каждая из них включает кон-
структоров, технологов, мастеров, порми-
ровшпков, стахаповпея. Эти бригады идут
на наиболее трудные участки тракторного
производства и там компдокспо решают за-
дачу максимального увеличения выпуска
продукции.

Первые такие бригады организовались
по почину передовых инженеров и техни-
ков тт. Иванова, Чепельшгакого, Маргули-
са, Субботина п других в мае. Сейчас в це-
хах завода действует ужо 1 5 6 комплекс-
ных бригад. В них творчески работает око-
ло 7 0 0 передовых людей завода. ,

Главный инженер Кнропского завода
тов. А. Демьянович рассказал корреспон-

депту «Правды»:

— Каждая из комплексных бригад
работает по плану. Они занимаются
.недышем скоростных методов резапья

металла, ыодершшццеи' оборудования, мо-<
хапизациеЗ трудоемких операций, разви-
тием поточной системы п|юпзводства, со-"
веритеисгвовапиом литейного дела и т. д<
Многие мероприятия, намеченные, бригада-1

ми, требуют изготовдешш новой оснастки
для станков, построим механизмов, и др<
Эти заказы выполняют 50 цеховых мастера
ских, а также листрументальпые пехи. По-<
атому паши бригады в состоянии быстро]
осуществить разработанные ими повшеслод

Первыо результаты работы комплексных
бригад говорят сами за себл. Из намечен-1

пых ими 1.800 технических и организа-
ционных мероприятий уже выполнено
1.050. Это позволило уменьшить трудов*-1

кость иэготовлония трактора «С-80» и *
15 процентов.

Большого успеха достигла бригада, кото-
рую возглавляет Александр Иванов. Она
провела 1 2 цепных технических ппвшоств,
давших крупный эффект. Бригада тов.
Толмачева па обработке деталей дизель-1

мотора внедрила передовые расчелтю-техни«
ческие нормы выработки. В пве.тнолитей-'
пом цехе бригада тов. Нестерова применила
новую технологию отливки поршней. За-
траты труда уменьшились почти в два раза,
а на участке было высвобождено 11 рабо-
чих. Но менее плодотворно работают и все
остальные, бригады. Между пими организо-
вало соревнование, регулярно подводятся
его итоги.

Комплексные бригады стали сепчаа
крупной и важной силой па нашем заводе.
Они помогают наиболее успешно мобилизо-
вать заводские резервы для увеличения вы-
пуска тракторов. Заводские организация
всячески заботятся о том, чтобы ещо шире
развернуть творческое соревнование пнжв-
перно-техинческих работников завода.

На строительстве Мингечаура

ОТОВСЮДУ
4 ! 200 сел Красноярского х̂ тая получат в

этом голу электроэнергию. К 7 ноября
вступят в строй 80 электростанций в колхо-
зах Минусинского, Капского, Артемооско
го, Кураглнского, Ермаковского, Шушенско-
го и других районов.

^ Лекторий по основам советской эконо-
мики организован при гомельском городском
партийном кабинете. Директора и главны
инженеры городских предприятий слушают
лекции два раза в месяц.

;{: Выращивать арбузы впервые начали в
этом году колхозы Костромского и Нерехт-
ского районов, Костромской области. В кол-
хозе имени Пушкина плоды этой культуры
весят до двух килограммов и обладают хо-
рошими качествами.

4 : Карами судов Кизлярского рыбного
треста успешно ведет лов кальки у восточ-
ных берегов Каспия. В отдельные дли ры-
баки сдают до 1.000 пулов рыбы.

4с Более 200 железнодорожников Лат-
внПгкоп дороги побывали в этом году на
курортах Крыма и Кавказа. Профсоюзная
организация выдала стахановцам дороги на
курортное лечение 240.000 рублей.

ф Озеленение автомобильных дорог на-
чалось в Приморском крае. В этом году на
главной магистрали будет вые. зено
50.000 деревьев.

$ Группу молодых рабочих, окончив-
ших ужгородское ремесленное училище
У? 6, [Толучили предприятия Закарпатья. Зз
два года подготовлено 44 мастсра-краспо-
дереащика,
ков.

БАКУ, 12 . (Корр. «Правды»), Дойные
трубы плотины — одцо нз важнейших об'-
ектпз стройки. В эти трубы будет отведена
из нынешнего русла река Кура. До конца
года здесь предстоит уложить 4 0 тысяч ку-
бометров бетона. Кладка ведется в жаркую
погоду при температуре, достигающей в от-
дельные дни 6 0 градусов. Это требует от
строптолей особой тщательности, быстрых
темпов. Работам предшествовала большая
подготовка. В конце прошлого месяца за-
кончено сооружение мощного бетонного за-
пода, механизирован труд в гранитных барь-
ерах, оборудованы устройства для приема
гравия и песка, трубопроводы, по которым
непрерывным потоком потечет масса бетона
от завода к котлованам.

С каждым месяцем ширится фронт строи-
тельства. Почти одновременно с пачалом
кладки бетона в основные сооружения раз-
вернулись работы па правом берегу Куры.
В первый депь два гидромонитора смыли
500 кубометров грунта. Началась выемка
земли в котловане, где будет сооружаться

50 слесареп-инструменталыцн-

адапие гидроэлектростанции. В втом году
строители Мипгсчаура должны поднять
1 миллноп кубометров грунта. За первые
семь месяцев подпято 460 тысяч кубомет-
ров.

Земляные работы механизированы. В котло-
оаие работают мощпыо экскаваторы, гидро-
мониторы, буровые станки, перфораторы,
Производится большие взрывные работы.
Опытные рабочие тт. Кузьмин, Карпунпп,
в совершенстве овладев техникой, в отдель-
ные дни подпимают экскаваторами по
1 . 4 0 0 — 1 . 7 0 0 кубометров земли за емспу.

(! экскаваторщиками соревнуются води-
тели паровозов тт. Алибеков, Шуваов,
Александров и другие. В этом году проло-
я;емо 7 километров железнодорожных путей,
оборудованы три разгрузочных станции, за-
правочные пункты, строится депо.

Большие работы ведутся и на других
участках стройки. Сооружаются круппый
электромеханический завод, жилые дома.
Между Мипгечауром и Баку прокладывается
высоковольтная лилия алектропередоти.

КАДРОВИКИ-ПЕНСИОНЕРЫ ПОМОГАЮТ СВОЕМУ ЦЕХУ
ГОРЬКИ!, 12 . (Корр. «Правды»). Старые

ггропзводстпе.лплки-иенсиоперы «Красного
Сормова» тт. С. Кудряшов, С. Плотников,
М. Александров, 11. Маликов п А. Лаврушпи
узнали, что чугунолитейный цех, в кото-
1юм они работали, отстает в соревновании,
выдает много Срака. Патриоты решили по-
мочь .титепшиклм своими советами, своим
опытон. Опи пришли в цех, присмотрелись
к, работе в, выясшш причины брака, про-

ВР.ТП около 4 0 бесед и практических яапя-'

тий, обучая молодых рабочих борьбе с бра-

ком. Вскоре брак по основному л и т ь ю —

паропозпым цилиндрам — резко сократился.

Директор завода пойлагодарпл старых ра-

бочих за оказанную помощь, премировал

их. Сейчас кадровики завода помогают кол-"

леклтшу паха сократить брак но другим ви*

дал дшъя.
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Речь главы советской делегации тов. А. Я. ВЫШИНСКОГО
т Дунайской конференций на утреннем заседании 11 августа 1948 г.

Здесь ужа достатоиа подробно, я* мой I достаточно убедятельво само по себе для
взгляд, были яиожевы поаяпяя всех де- того, чтобы отклонять поправку Соединен-
легации, которые возражал я протяв растя- ного Королевства, но некоторые вопросы
ришьиого т щ и а н и я речной сети Дувая. остались все же ве освещенными. Я поста-
Мне кажется, что то, что адесь сказано, раюсь кратко остановиться на них.

1. О Дунае, его рукавах и притоках

Обсуждение советского проекта коиммцим • Гояоваямюм м м и т
БЕЛГРАД. 13 август». (Сам», а а м м ввивав»* 41Ша отмену**. Комитет одо<

ТАСС). 11.1 вчерашнем вечерне» ааседапя I брил статью 2-ю с м я е ю г о проекта. Прв-
1'гягра.1ьнмД комитет пол председатель-1 гугепюпавшям я» м е м м т в бросилось •

В параграфе 1-м поправка Соединенно-
го Королевства к статье 2-й говорите! о
нмЛюдииоетя включить я дунайскую сн-
стсму все устья рекн, т. е. не только Су-
лннскоо уетье, как предлагается советским

Совете мянветро* иностранных дел в в Эко- < этому вопросу между четырьмя велякями гтвом А.
иомичесюи комиссия для Валкая я Фянляч-1 державами, а впоследствии я меж<у всеми рассмотрение статья 2-Я советского проекта . .
дня я представляет собой результат той . 21 государствами, участвнкаяя 11аряжской ] конвенции, в аитвететпии с _ которой | правку голосовали иредставвтеля Ш А
договоренности, которая была достигнута по I «ирной конференции 1916 года.

м м : «те к ж г м п в ипацных государств
голосовал* вря>яо{ои. За британскую по-

США

3. Несколько слов о принципе Барселонской конвенции

говорят, что вта копференгшя раньше всего
гкономическая. Я согласеп с этим. Цу, так
давайте руководствоваться в данном случае
экономическими соображениями и тем, что
предлагает советский проект. В таком слу-

проектах, а все устья реки, т. е. кроме ] час следует Припять статью 2-го советско-
Сулияского рукава еще и Георгиевский и
Килпйский рукава. 11о каковы для втого
основания?

Почему до сих пор в дупайскук» систему
фактически включался только СулинскиЧ
канал, а ее Георгиевский и ие Билнйскнй
рукава? Это об'яснястся прежде всего эко-
номической целесообразностью с точяя зре-
ния обеспечения нормального судоходства в
этой важней части Дувая. В самом Доле,
если обратиться к данным общего с т о й
воды по отдельным рукавам — Сулпигкому,
Георгиевскому и Килпйскому, то окажется,
что в то время сак через Еилийскнй рукав
общей сток воды достигает 67 процентов,
т. е. на долю втого рукава приходится
67 процентов всей воды, которую Дунай
бросает в Черное море, и на додю Георги-
евского рукав» — 21 яроневта, на долю
Суливского рукава приходится только
!) процентов. Что его значит акопомлче-
скя? Известно, что чем больше сток волы,
тем больше р е м может ваиоети песку и
тем больше создается опасность аасореняя
гирла. Если в то же время глубина рукава
шляется вполне достаточно", для судоход-
ства, то нукпо изодрать тот рукав, кото-
рый имеет меньший сток воды. Это говорит
в пользу того, что нужно избрать Сулннсквй
канал, а ве какой-либо другой. Устья рекн
Луаай важны для судоходства только тог-
да, когда они имеют достаточные глубины
для прохода морских судов. Суляпскийгка-
лал полностью удовлетворяет этому требо-
ванию, так как об'явленная судоходная
глубина здесь составляет 7 метров. Эта до-
статочно для проюда глубоко ендяшнх мор-
ских судов. О Килийском рукаве, ве.смот-
ря на то, что он дает гораздо больший про-
цент стока воды, глубина составляет толь-
ко 1—1,2 летра против 7 метров Судан-
СКОРО капала. Ясно, что имеется полная
экономическая невыгода включать Еилий-
сг.ий рукав в систему Дупая.

Такое же положение в с Георгиевским
рукавом. Поэтому совершенно естественно,
что, когда нам. нужно теперь выбрать ка-
кой-пибудь из этих трех рукавов — Сулин-
екпй, Георгиевский и Килпйский, необхо-
димо исходить раньте всего из экономиче-
ской целесообразности. Это значит, следует
избрать тот рукав, который меньше потре-
бует средств па поддержание его в нормаль-
ном судоходном состоянии. Какой же рукав
представляет для пас выгоды? Ясно, что
Сулпиский; рукав п Сулпнскпй канал. По-
чему же требуют включения в систему Ду-
ная Георгиевского и Килийского рукавов,
когда это лишено экономической выгоды н
явно нецелесообразно? Тут, возможно, есть
другие мотивы, но не экономические. Но

го проекта, где говорится:
«Установленный настоящей концепцией

режим расщметраняется на судоходную
часть реки Дунай от Ульма до Черного
моря, через Сулписков гирло, с выходом
в морю через Сулииский канал».

Зачем же вносить такие поправке, как
английская поправка относительно всех
устьев реки, т. е. в относительно Билий-
ского и Георгиевского рукавов? Для втого
нет никаких оснований.

Так обстоит дело с первым вопросом.
вопрос — это вопрос о судоход-

ных качествах притоков. Я не буду подроб-
но сейчас говорить о том, какие из втих
притоков являются судоходными я какие
нет. Л хочу указать только на то, что ио
последним данным река Таил совершенно
ве судоходца; река Морава, которая была
когда-то судоходной, теперь на всем своем
протяжении совершенно не судоходна, за
исключением устья, куда заходят баржи за
камнем; река Тисса па чехословацком уча-
стке сейчас действительно не судоходиа, но
тем не менее эта река судоходиа в осталь-
ной часто и является наиболее важным в
главным притоком Дуная. Поэтому нужно
определить, что из себя представляет Тисса
с точки зрения международного права. По
предварительно небезынтересно привести не-
сколько цифр в дополнение к тому, что
уже было сказано представителями других
делегаций для характеристики реки Тпссы
с точки арепяя торгового судооборота. За
пятилетие о 1934 по 1 9 3 8 г. через наи-
более важныв порт ТИССЫ — Сегед прохо-
дп.ю в среднем около 2 0 0 тысяч тонн гру-
зов при нескольких миллионах тонн гру-
зов, проходящих по Дунаю вообще. В этом
грузообороте из нспридунайских. стран до
1938 года участвовала Фрашшя в коли-
честве 5,5 процента всего грузооборота. Что
это озпачает? Это означает, что по Тиссе
под французским флагом прошло за 1 9 3 8 год
11 тысяч тонн грузов, т. о. всего навсего
примерно 25 барж. Это, в спою очередь,
означает, что в месяц по Тиссе проходило
2 — 3 французских барви. Вот как харак-
теризуются фраппузекпе интересы торгово-
го судоходства на Тпссе, вот нз-за этих
2 — 3 барж в месяц и поднимается весь
спор о том, чтобы Тиссу включить в дунай-
скую систему. Це говорит ли это о том, что
притязация на рек,» Тиссу в качестве одно-,
го из элементов дупайсков речной системы
не могут быть оправданы с точки зрения
экономических интересов Франция? Значит,
кроме экономических потопов, имеются дру-
гие мотивы. Эти мотивы совершенно ясны,
и я ногу на них не останавливаться.

Тут говорили о Барсыовской коавеиивя.
в частности о том, что в Барселоаскоб кон-
венции имеется статья 2-я, которая содер-
жит оговорку о том, что эта интенции не
наносит ни в чем ущерба правам и ибваач-
ностям, вытекающим мз постановления Вер-
сальского мирного договора 1919 г. нля мз
постановлений других аналогичных догово-
ров, что имеет в виду, между прочим,
и Дунайскую конвенцию 1921 г.

Такая статья в Барселонской конвенции
является вполне естественной, «елн нч
упускать из виду то обстоятельство, что
она была принята в «версальскую эпоху»,
т. е. и ту эпоху, когда в мехдународио-

2. Против включения в систему Дуная его притоков
Третье, что лас сегодня должаю интересо-

вать, — это то, как стояд вопрос о прито-
ках Дуная при подготовке мирных догово-
ров с Румынией, Венгрией п Болгарией, ка-
кова недавняя история этого вопроса? По
«тому вопросу мы имеем несколько важных
документов. Вог одни ш них. Это — до-
клад Экономической комиссии для Балкан и
Финляндии 1946 г. по проекту мирного до-
говора о Румынией. Имеется, кроые того,
первоначальный проект статьи 34-й мирно-
го договора с Румынией, предложенный де-
легациями Великобритании и США. Этот
проект содержит в себо предложшпе амери-
канской н английской делегаций, которое
мезетел павигадгш по роке Дуцан и ее со-
едннительпым каналам. Вот текст этого
предложения:

« I . Павигацпя по реке Дуиай, ее судоход-
ным притокам и соединительным каналам
должна быть свободной л открытой па усло-
виях полного равенства для граждан, тор-
говых судов в отваров всех государств».

Я сейчас беру ту часть этого проекта,
которая касается л ш ь притоков н капалов.
Из этого проекта видно, что в дунайскую
речную сеть первоначально английская п
иыервкапская делегации предлагали вкдго-

1 чнть прптоки п соедииптельпыв капали. Но
какова же была дальнейшая судьба этого
предложения? Об этом можпо судить также
по упомянутому уже выше докладу Эконо-
мической комиссия, в котором было по это-
му поводу записано следующее:

«Что касается предложения Соединенного
Кородеаства и США (т. е. того текста, ко-
торый я сейчас только что огласил), то обе
эти делегации спя ли свое прежнее предло-
жение н присоединились к новому предло-
жению, которое внесла французская деле-
гация».

Кстати, я очепь сожалею, что здесь пет
пп шефа Французской делегации, пв его
заместителя.

Так вот, делегации Соединенного Королев-
ства и США присоединились к новому пред-
ложеиию, которое висела французская деле-
гация, сняв свое стродложенпе.

Что же это за французское предложение?
Опо здесь прнпедеио. Вот его текст:

«1. Навигация но реке Дунай должна
быть свободной н открытой па условиях
полного равенства для граждан, торговых
судов п товаров всех государств».

В чем же отлпчпе этого нового француз'
ского предложения от англо-амерпканского
предложения? В том, что слова «ее суда-
хлдпьш притокам и соединительным кана-
лам» — исключены.

Таким образом, сначала предлагали
включить в дунайскую систему реку Дунай
плюс притоки, плюс соединительные кана-
лы. Потом американцы и англичане отказа-
лись от втого, сняли вто предложение и
присоединились к французскому предложе-
нию, в котором оставался ДунаП, но уже
без притоков н без соединительных каналов.
Теперь мы возвращаемся к старому, опять
восстанавливается англо-американское пред-
ложение.

Американская н английская делегации, к
которым присоединяется теперь и француз-
ская делегация, вновь пытаются в понятие
дунайской речной сети включить притоки и
капалы, хотя известно, что в мирпых дого-
ворах с Румынией, Венгрией и Болгарией, в
тех статьях, где говорится о Луна*, пе гоцо-
ритсл ил о притоках, ни о лапала.;. Должно
быть ясно, что упоинпанно н мирных дот-
ворах с Румыппей, Венгрией и Болгарией
об одном Дунае без притоков и пел каналов
не случайно. Такой текст явился результа-
том длительного обсуждения втого вопроса в

пых отношениях господствовал дух Версаля.
СЛОЖИВШИЙ свою иечать и на Бапселон-
кую конвенцию. Теперь хотят использовать

1ту статью 2-й Барселонской конвенции,
1есмотра иа весь специфический се ха-

рактер, для того, чтобы оправдать сиое
предложение включить в дунайскую речную
пстему притоки Дуная.

Нельзя не отметить, что тогда, когда со-
тавлялась статья 34-я н соответствующие
Й статья парных договоров с Румын»?/),

Венгрией н Болгарией в был согласояап
текст этих статей без упоминания всяких
притоков и каналов, тогда я речи не было

Барселонской конвенции. Видно, не очень
удобно было в 1946 году при составлении
мирных договоров, которые завершали вто-

ую мировую войну, предлагать всходить из
принципов, на которых строилась версаль-
:кая система мирных договоров в 1919 готу,
авершнвшнх первую мировую войну. Тог-
1а, видно, не очепь казалось удобным вспо-

минать этих версальских дальних родствен-
ников.

Важпо отметить, что, вспомнпв о Барсе-
лонской конвенция, из псе, извлекают имен-
но статью 2-ю о притоках в каналах, чтобы
попробовать протащить в пыиешиюю кон-
венцию о режиме дунайского судоходства
такую поправку, которая явно противоречит
юответствующим статьям мирных договоров

с Румынией, Болгарией и Венгрией. Больше
того, статья 2-я Барселонской конвенции
протшюречпт самой Барселопской конвен-
ции, л именно важнейшей статье 1-й Ста-
тута о режиме судоходства путей между-
народного значения. В этой статье, и именно
в п. «С», говорится, что «притоки должны
рассматриваться как отдельные водны* пу-
ти». Это —осповной принцип, устаповлеи-
пый Барселонской конвенцией. Этот ггрнп-
лпп отрицает возможность включения ПРИ-
ТОКОВ в систему европейской реки между-
народного значения. В данном случае не-
возможно включение Тиссы, Дравы, Моравы,
Тайи и других притоков в понятие «Дунай».

Здесь говорилось, что Барселонская кон-
венция была ратифицирована шестью го-
сударствами — участниками нынешней
Дунайской конференции. Действительно,
Барселонскую концепцию ратифицировали
Англия, Франция, Болгария, Чехословакия,
Румыния, Венгрия, Австрия, присутствую-
щие здесь. Однако ни СССР, ни США пе
ратифицировали эту конвеицяю. Что ка-
сается СССР, то этого достаточно для тога,
чтобы оп вмел все основания не принимать
ссылки на статью 2-ю Барселонской коп-
вошган, которая является для Советского
Союза не обязательной.

Ио сейчас дело даже не в том, признает
лн СССР Барселонскую конвенцию или не
признает. Дело скорее всего в том, чтобы
показать, что н те, кто стоят па почве Бар
селонской копвонцяи, пе имеют нрава иг-
норировать статью 1-ю и, в частности, ее
п. «С», который прямо исключает возмож-
ность примешивать вопрос о притоках меж-
дународной реки к конвенции о самой этой
международной реке. Пам предлагают руко-
водствоваться яе тек принципом, который
изложен в Барселонской конвенции и ко-
торый является главным прппцшюм атой
конвепют, а тем отступлением от втого
пряппина, которое, однако, противоречит
всякой логике, противоречит основам меж-
дународного права п является результатом
ничего другого, как политического влня
ния версальской системы, иерсальского
духа.

Итак, если пользоваться Барселопской
конвенцией, то нельзя игнорировать основ-
ной принцип, провозглашенный в этой кон-
венции, нельзя брать за главпоо пе этот
принцип, а ту оговорку, имеющую исклю-
чительно временный характер, которая
была продиктована политическими и эко-
номическими интересами держав, задавав-
ших в то время той во всей мировой внешней
политике.

К сказанному хотелось бы добавить ни-
жеследующие соображения. Вопрос о ста-
тье 2-й Барселонской конвенции можно
было бы рассматривать еще и с другой
стороны, я бы сказал— с методологиче-
ской сторопы. С этой стороны имеет зна-
чения тот факт, что а стать* 2-й содержит-
ся указание на необходимость при уста-

новлении статута режима судоходных пу-
тей международного значения озаботиться
о том, чтобы соответствующая конвен-
ция и» нанесла им в чем ущерба прлвам

обязанностям, вытекающим иа постанов-
ления мирного договора, подписанного в
Версале 2 8 агапя 1919 года, и т. д.

Здесь, мне кажется, ясно выражен дру-
гой важный принцип Барселонской кон-
венции, а именно — так построить после-
военную систему судоходных путей между-
народного значения, чтобы ие Яши ущем-
лены права и обязанности, вытекающие из
постановлений мирных договоров, связан-
ных с окончанием войны. Если этот прин-
цип применить к данному случаю, к воп-
росу о Дунае и его притоках, к вопросу о
режиме судоходства на Дунае, то это обязы-
вало бы считаться о теми условиями, кото-
рые быля созданы в результате заверше-
ния войны и которые нашли с ко* есте-
ственное выражение в мирных договорах
1946 года. Если исходить не из голой бу«-
вы Барселонской конвеицяп, а т того
принципа, который был выражен в ее
статьях 1-9 я 2-й, то это значит, что но-
вая конвенция о режиме дунайского судо-
ходства должна соответствовать тем поло-
жениям («правам я обязанностям», как го-
ворится в Барселонской конвенция) в мир-
ных юговорах с придуиайскимя государ-
ствами, которых касаются данной пробле-
мы. Только такое понимание статьи 2-1 я
связи со статьей 1-й Барселонской яонвеи-
цяи и совместимо е основными методоло-
гическими принципами ваукя международ-
ного права.

Такое толкование вполне соответствует
и пониманию этого вопроса в работах вид-
ных теоретиков международного права, в
том числе я английской школы. Здесь уже
делали ссылку на Оипенгсйма. К сожале-
нию, не была подчеркнута особенность в
определении, которое Оппвнгейм дает поня-
тию международной роки: эта особенность
заключается в том, что международной ре-
кой может быть признана лишь р е и , даю-
щая шпооредсшнную свял с норм.

Притоки, сстестпеино, такой роли ие иг-
рают, они непосредственной связи с морем
пе дают, и, уже в силу этого, они относят-
ся це к международным рекам, в том смыс-
ле, как это определяется теорией междуна-
родного права, а относятся к так называе-
мым многонациональным рекам. Судоход-
ство же по этим рекам должно регулировать-
ся ие в порядке заключения международ-
ных конвенций, а в порядке заключения
конвенций между непосредственно заинте-
ресованными странами. Ни Тисса. ни Дра-
ва, ни тем более другие более мелкие при-
токи Дувая не Являются международными
реками. Они яаляются мпогонаииппальны-
1Ш реками. Пня ие ведут к морю и от моря.
Они служат преимущественно интересам
внутреннего судоходства и судоходства,
ограничивающегося интересами государств,
по территории которых они протекают м и
территорию которых они пересекают, без
выхода к морю. II авторитеты английского
права, м Барселонская конвенция таким
образом сходятся в своей опенке притоков
а точки зрении возможности их включения
в систему главной реки. II наука я прак-
тика международного права, как мы видим,
дает отрипателышй ответ на вопрос о том,
следует ли прптоки главной реки включать
в соответствующую речную систему. Ни с
практической, ни с экономической, пи с
научно-правовой точек зрения пет никаких
оснований включать притоки и в систему
Дунае.

• • •

В заключение я должен напомнить о том,
что мысль о включении притоков в капалов
в систему Дуная была очень скоро оставле-
на самими инициаторами такого предложе-
н и я — предстапителями США н Великобри-
тании, что было достигнуто полное согласие
относительно понятия «Дунай» и что это
нашло свое выражение в соответствующих
статьях мирных договоров с Румынией,
Болгарией и Венгрией. Именно все эти об-
стоятельства п послужили основанием для
того, чтобы советская делегация в своем
проекте концепции о режиме судоходства
па Дунае определила понятие «Дунай» в
полном соответствии с существующей па
этот счет договоренностью между четырьмя
великими державами и всеми темп держава
мн, участниками Парижской конференции
в 1946 г., которые согласились с текстом
соответствующих статей мирных договоров
с Румынией, Болгарией п Венгрией.

Таковы доводы, таковы практические и
теоретические соображения, которыми ру-
ководствовался Советский Союз, предлагая
в статье 2-й своего проекта конвенции пе
говорить ни о притоках, пи о соединитель-
ных каналах, пи о «всех» устьях Дуная.
Таковы доводы, в силу которых советская
делегация возражает против поправок
к статье 2-й, внесенных английской1 деле-
гацией.

устанавливаемые этой конвенцией1 режям
судоходства должен распространяться па
судоходную часть реки Дунай от Ульма до
Черного моря, через Сулинское гирло, с вы-
ходом к морю через СулипскпЙ капал. Еак
сообщалось, английская делегация внесла
к этой статье поправку, требуя, чтобы Ду-
най, включая все его устья, а также прито-
ки Дуная и соединительные каналы, рас-
сматривались как «яитериациоиалпзиропаи-
иая речная сеть».

Французский делегат А Гро, выступив-
ший с поддержкой английского предложе-
нии, всячески старался представить дело
таким образом, будто бы представители
придунайг.ких стран... отказываются от эко-
номических связей с другими государства-
ми и что только западные держапы защи-
щают свободу судоходства на Дунае. Под-
держивая английское предложение, Гро
пытался опереться па авторитет британ-
ского юриста Оппепгейма. Он зачитал одну
Фразу н.) книги этого юриста, касаишуюсл
вопроса о применении принципа свободы
навигация на реках. Однако при этом Гро
доиуспи явную передержку, остановившие,!.
па пороге следующей фразы, ш которой
явствует, что сам Оипсигсйм признает, что
свобода навигации на реках не является
признанным принципом международного
права. Па «то обратил внимание членов
комитета глава советской делегации
А. Я. Вышинский, огласивший ту часть
высказывания Оппспгсйма, которую опу-
стил Французским делегат.

Британский делегат Ч. Пик заявил, что
Великобритания поирежисму настаивает иа
сохранении в енле Еопвешрш 1921 года
я что её участие в этой конференция «ни
в коей степени не может умалить или измс-
пять те права я обязанности, которые воз-
лагаются на Соединеплое Королевстве па
основе Копвспшш 1921 года». Это высту-
плении Пика прозпучало несколько странно
после того, как британская делегация на
последнем пленарном заесдашга конферен-
ции приняла за основу дальнейшей работы
советский проект новой кпппсишш.

После выступления К. Есппопа (США),
поддержавшего британскую поправку, ко-
митет перешел к голосованию. Британская

Положение в освобожденных
районах Греции

БЕЛГРАД, 12 августа. (ТАСС). В свяли
с первой годовщиной со дня образования
народной власти в Грецпи радиостанция
Свободной Греция передала сообщение о ре-
гультатах работы органов народной власти.

Во многих районах Греции, говорится в
сообщении, были проведены свободные де-
мократические ныйоры, в которых в сред-
нем участвовало около 95 прон. всех из-
бирателей. В результате аграрной реформы
больше 3.100 безземельных крестьяп по-
лучили землю. В области наводного про-
свещения п здравоохранения достигнуть1

крупные успехи. Во всех освобожденных
населенных пунктах п соединениях Демо-
кратической армии работают курсы н во-
черияе школы. Только в Македонии п во
Фракии работало 14В школ. Впервые грече-
ские села имеют сноп больницы и врачей.

Благодари работе пародпых властей
уничтожен режим национального угпоте-
нид. Македонское и гурепкос пащгошпьпме
иеиыпипства пользуются полпым
правпем и свободой.

На Международной конференции рабочей молодежи
Заявление Ги це Буассона

ВАРШАВА, 12 августа. (ТАСС). Предсе-
датель Всемирной федерации демократиче-
ской молодежи Ги де Буасгон устроил пчера
пресс-вопферсчшшо, на которой присутство-
вали также представители различных деле-
гаций1 па Международной конференции рабо-
чей молодежи.

Гп дс Буассоп сообщил, что па Междупа-
родпой конференция рабочей молодежи при-
сутствуют 44С делегатов от 46 страп, пред-
ставляющих около 45 миллионов юпошей и
девушек. 81 процент делегатов — члены
профсоюзов. 15 процентов делегатов—дея-
тели профсоюзного и молодежного движения,
11 процентов — рабочие тяжелой промы-
шленности, 22 процента — рабочие легкой
промышленности, 8 процентов — служащие,
4,5 процента — крестьяне, 8 процентов —
ипжеперпо-техппчеекпе работники, 1 про-
цент — рабочие-ученики, 4,5 процента —

журналисты, 1 пропепт — военпоелужащпе,
1 — 2 процента — члены парламента.

Ги де Буассоп заявил, что па Междуна-
родной конференции рабочей молодежи в со-
отиегетпни с уставом Всемпрпой федерации
демократической молпдгап гойрлллс-ь ивлн-
<ежь без различия расы, религии и полити-
ческих убеждений. Гн де Пуагсон выразил
свое удивление, что секретариат ООН при-
слал па конференцию своего наблюдатели.

На вопрос, какую позицию заняла конфе-
ренция по поводу отказа государственного
департамента США выдать ви;1ы американ-
ским делегатам, Ги ле Буассоп ответил, чго
конференция расценила ято, как янтидеып-
гсрлгпческпЛ шаг. На вопрос ой отношении
Международной конференции рабочей моло-
дежи к поджигателям войны Буассоп за-
явил, что делегаты высказываются за необ-
ходимость' развертывания борьбы против
поджигателей войны.

Протесты
против предоставления

особых полномочий Полю Рейно
ПАРИЖ, 12 августа. (ТАСС). Как соой

щает агентство Франс Прич1, вч»ра оо'едн-
неиие профсоюзов железнодорожников рай-
она Луп (д<м1,1рта.мо.пт Кор), прпмигаюшшх
к Всеобщей конфедерации труда (ВКТ)
»Форс-увр|М'р» п «Француаг-Ь'оП конфеде-
рации христианских трудящихся», превра-
тили работу па полчаса в знак протеста
против предоставлении особых полномочий
Полю Рейно, Прекратили также работу
многие предприятия. Многочисленные теле-
граммы протеста поступают па имя членов
парламента — депутатов ИТОГО департамента
н на пик президента республики.

Вчера ВКТ опубликовала коммюнике, в
котором указывается, что Все/Лщля копфе
дерапия труда отклоняет ирп,иож<ч1ие пра-
вительства относительно налоговой рефор-
мы в считает атп предложение попыткой
правительства скрыть реакционный и ан-
тидемовратачмкаЙ характер своей ноля-
таи.

ру р
Англии. Французская дмегапня яе участ-
вовала в голосования. Когда была постав-
лена на голосование статья 2-я советского
проекта, против нее голосован дмегацм
США; представителя ВелвлоСрятаппя >
Франции отказалясь от участия в голосо-
вании.

Далее была поставлена на голосован»* •
принята статья 3-я советского проекта, ка-
сающаяся обязательств придунавсих го-
сударств по содержанию своих л а с т и в
Зуная в судоходном состояли*. Полрию* с
этой статьо пе было. За статью голосовал
представители всех придупаискях госу-
дарств. Представители США я Велпобр!-
таиии воздержались от участи* я голосе-
вашш, а делегат Фрапшга снова ве участ-
ков» в голосоваггал.

В конце вечернего заседания выстутшля
делегат Чехогловаквл П. Хорват в д м е г и
Вепгргщ 3, Мольиар, обоспопавше. совммт-
пую чехослорацко-вепгерскую аопрааи к
статье 4-П советского п р о е т . В в « й
статье речь вдет о т а к » работах по под-
держанию нормального судоходства, кото-
рые какое-либо прпдупаЙское государство
пе в состоянии предпринять само; выполн-
и м подобных работ согласно статье 1-й
должно передаваться ЛупайскоВ влмеаш.
Представители Чехословакия I Веягряа
указали, что па участке Лупая между Ш -
чнково я Гепью существуют особо трудные
природные условия судоходства, требуюшяе
больших затрат па содержание втого т и -
стка р о и в надлежащем с о с т о я т . Ояж
предложил*, чтобы договарявающмея сто-
ропы пркшали, что «содержат) впго
участка в надлежащем состояли является
общим интересом в что пеобходишв ЛИ
этого работы далеко выходят м предеды
работ, которых можно рмумпо гребов»т>
от соотвгтегвуюях првбредяых стри».
Венгерская а чехословацки д м е г а ц и
предлагают также, чтобы создаваемая в со-
ответствия с вырабатываемой конвенций
Дунайская комиссия обсудила I реппш
вопрос, будет лп для достижения Ука-
занной пели целесообразно утвердить д м
участка Габчпково — Гсныо шциальвую
речную администрацию в составе щ.ьдста-
витслей Чехословакия л Венгров.

Обсуждение «опроса о состме Дунайской коммссим
БЕЛГРАД, 12 августа. (Сгиц. . . . „ .

ТАСС), Сегодня утром Генеральный комитет
иод иредещательством Е. Галенова (Болга-
рия) одобрил статью 4-ю советского про-
екта конвенции о режиме судоходства ид
Дунае. За 4-ю статью еовстсаюго проекта
голосовали щюдстаоптелм всех придунай-
ских стран. Делегация США воздержалась,
а представителя Апглпн и Франции в го-
лосования не участвовали. Принятие реше-
ния по чохословацко-венге-режому предло-
жению относительно порядка поддержания
судоходства па участке Габчпково—Гспыо
отложено по просьбе делегации США.

Далее Гацериышй комитет иерешел к
обсухдецип иоцроса о составе Дунайской
комиссии. В соответствии со статьей 5-й
советского проекта в псе должны пойти
представители лродуилиских страи по од-
ному от каждой; что касается Австрия, то
ее представитель должен войти в комиссию
после урегулирования вои|юса о договоре с
Австрией. Делегации США, Англии н Фран-
ции предстали.™ свои поправки. США о
Англдя требуют включения в Дунайскую
комиссию предстлаитадей Соединенных
Штатов, ВедшшФрптанщ! и Франции. Кро-
ме того, делегация США настаивает на
включении в комлесшю Германии—«по
вступлении в силу мирного договора с Гер-
манией или до этого времени но соглашс-
ппго между государствами, участвующими
в настоящей коивсиции». Пакоиец, делега-
ции всех трех оападиых держав настаива-
ют на немедленном включении в дунай-
скую комиссию Австрии.

Выступая в защиту своей поправки,
делегат США выдвинул тезис о том, что
США, Великобритании н Франции должны
участвовать в Дунайской комиссии потому,
что они «вместе с Советским Союзом несут
особую ответственность за мирпое урегули-
рование в Европе». Из дальнейших рас-
суждений американского делегата стало ясно,
чго он весьма своеобразно шпшчянт ату от-
ветственность. Намекая на «план Маршал-
ла», оп сказал: «Наша заиптерсеонанпость
п экономическом благосостоянии и прогрессе
Квропы носит общий характер. Она не огра-
ничивается каким-либо одним районом».

Американский делегат сказал дален, что
«Соединенные Штаты прямо заинтересованы
в дунайском судоходстве, ввиду их ответст-
венности как оккупирующей державы в той
части Германии, через которую протекает су-
доходный Дуиай». При этом он изобразил де-
ли так, будто бы только США могли бы пред-
ставлять Германию в Дунайский комиссии.

Идя вразрез с решением Сонета мини-
строи иностранных дел ог 12 декабря ИМЯ
года, н соответствии с которым А петри я мо-
жет быть привлечена к участию в решении
дунайской проблемы лишь после урегули-
рования с нею вопроса о государственном
договоре, американский делегат настаивал
на немедленном включении Австрии в со-
став участников хоивецции и членов Ду-
пайской комиссии. Он требовал также,
чтобы Германия была «допущена к полни-
му и равному участию» в Дунайской ко-
мнес ни еще до вступления в силу мирного
догеиора с нею.

Американский делегат заявил, что «Сое-
диненные Штаты не настаивают на СФЛЧС
постоянном членстве, в КОМИССИИ И ЧТО ОНИ

камп американского континента должяо
находиться лишь в руках амерякакнх
государств, Беблер спросил, почему жя
американцы претендуют на учаепе в
управлении Дунаем, который протекает по
территория продувайскях стран?

Югославский делегат высказался протяв
американской поправки и поддержал совет-
ское предложение о состава Дунаясю! во-
мигсии.

Глава румынской делегация А. Паунр,
выступая протяв американской поиравкя,
подробно осветила истории) Дунанско! м -
миссии. Отвечая американскому делегату,
который сказал, чго США хотят л п н «вре-
менно» войти в комиссию, Паупер вапо-
мппла, что в старую Дунайскую комясеяю,
созданную в 1856 году, Англия и Франция
также вошли «временно», но ато яе поме-
шало им стать хозяевами на Дунае. Паукер
напомнила также, что старая неравноправ-
ная Конвенция 1921 года была вавямна
силой приброжпым государством. Она про-
цитировала выступление на Парижской воя*
феронции 1!)21 года представителе! Болга-
рия, Венгрии, Югославия я Румыния, кото-
рые протестовали против концепции, нару-
шающей их суверенные права.

Касаясь требований представителей за-
падных государств — немедленно включить
в Дунайскую комиссию Австрию, Паукер
сказала: «Но ведь созданная в 1921 году
Кпропсйская Дупайская Комиссия не вклю-
чала Австрию. Тогда пз всех придунайских
государств в пой комиссии была представ-
лен» лишь Румыния. Том пе менее об Авст-
рии никто пе вспоминал. Теперь же, когда
комиссия создается из представителей пря-
лунаГотких страп, нам говорят, что без уча-
стия австрийского делегата она яе сможет
работать ни одного дня».

По поводу заявления американского де-
легата о том, будто бы США хотят
пойти в Дунайскую комиссию для того, что-
бы предешшть интересы Германии, т
территории которой протекает Дунай, Пау-
кер сказала:

— Было бы странно, если бы в Дунай-
ской комиссии были представлены не госу-
дарства п целом, а отдельные их части. О
Германии нельзя говорить как о едином це-
лнм до тех пор, пока с нею пе заключен мир-
ный договор и пока не создано общегерман-
гкоо правительство. Известно, между тем, что
именно Соединенные Штаты и поддерживаю-
щие пх Англия и Франция своими расколь-
пичеекпмп действиями всячески задержива-
ют подготовку мирного договора п препят-
гтпуют осуществлению единства Германии.

Паукер поддержала статью 5-ю советско-
го проекта.

Британский делегат П. Пик, признав, что
его поправка пи существу ничем пе отли-
чается от американской, заявил, что он
снимет её, если предложение делегации
США будет отклонено. Пик взял па себя
неблагодарный труд защитника и пропагап-
дпгта «плапа Маршалла», который он си-
лился изобразить как благодеяние для
Европы. Игнорируя обгцпмпгстные фажты,
докалывающие, что «план Маршалла» бьет
по национальной независимости Англии п
ведет к подрыву сё благосостояния, Пик за-
явил, будто бы апглнйекий парод «с радо-
стью участвует в плане Маршалла п еппт

будут готовы отказаться от своего места» | совершенно спокойно». Допуская грубую
к тому времени, когда Австрия н Германия
станут членами комиссии и когда будут
приняты «условия надлежащего членства
шшрибрежных государств».

Делегат Югославии А. Беблер выразил
удивление по поводу того, что представи-
тель США пытается обосновать свои пре-
тензии (1а участие в Дунайской комиссии
ссылками на то, что США песут ответ-
ственность за сохранения мира. Он напом-
нил, что ответственность за сохранение
мира возложена на такие органы, как Со-
вет Безопасности и Совет министров пно-
странных дел, где США представлены. \ возникновения». В то же время Пик сделал
Ьеблер заявил, что такого рода аргументы1 неожиданное заяпленпе о том, что, по мне-,
неискренни. | пню британской делегации, Советский

Укатав, что «Справочник государствея-
иого департамента по международному пра-
ву» предусматривает, что управление ро-

пепедевжку. Пик проиодпл параллель между
«планом Маршалла» и помощью ЮПРРА,
хотя, как известно, правительство США в
191В году отказалось от участия в ЮНРРА
и предпочло действовать на основе «док-
трины Трумэна», имеющей целью подчине-
ние Соединенным Штатам государств, по-
лучающих от них «помощь». Пик повторил
уже неоднократно приводившееся им тре-
бование а выотчопяк Великобритании в Ду-
найскую комиссию, ссылаясь на то, что она
быаа членом европейской п международной
Дунайских комиссий «с самого начала ях

Союл... не является прядулайской страной.
Пик сказал, что «придунайскоп страной
является лишь Украинская ССР».
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Белобандитские организации
под покровительством
американской охранки

К завершению раскола

Германии
ЛОПДОН, 12 августа. (ТАСС). Как пере-

лае? агентство Рейтер пз Франкфурта-на-
Майне, гетодня та» состоится совещание
премьер-министров трех западных зов Гер-
мании и представителей военных админи-
страций западных держав, на котором будут
обсуждаться Щ'Рдлпжгппя лондонского еове-
щанм шести дерхав о создании западно-
германского государства.

В е м з ! с сообщением о разбойничьем инпстрашшх дел п Генеральной Ассамблеи
похюцевмн в Нью-Порке д в ц советских (ЮН на деле не соблюдаются правнтель-
. р и д о а в нашей ие-чати появилось дав;ю ! гтвами США, Англии и Франпии. Среди <
вычеркнутое ы памяти сивлг-квх людей «перемешенных лип» продолжается вербов-
ика А. Л. Толстой, надругавшейся над ка для отправки как в некоторые европей-
цам л ь » своего миивого ипв, издавшей скис страны, так н на п,;еан.
своп Родину, скатившейся до грммчй роли
РУКОВОДПТ1..Ы111ЦЦ СоооЛ-НДОТЧ'КоЮ ИрИТШ!..
в верной прислужницы американской
охранкл. С ш!нм.<,"Ы, рлиным, Гиль мижст,
только ее моральному падеппю, шпионка
Л. Л. Толстая присвоила белоблндвтгкоц
организации, в руководстве которой о п л • африканский печати, уже! упоминавшийся
принимает актшшое участие, название! выше. «ТОЛСТОВСКИЙ фонд» вел переговоры
«ТОЛСТОВСКИЙ фощ-. !с правительством США о переселении «пе-

0 темных делах, которым* мнимаетс» ремещенных лиц» из числа граждан СССР ; еле денежной реформы.
«.Толстовский фицд., красноречиво говорит па Аляску, велись также переговоры на

эту тему с правительствами Венесуэлы, Ар-
гентины, Еразнлии и других стран. Надо

р ,
] Мы упомянули обо п с и этом потому, что
. НИТИ ОТ ЛелиЛаНДИТГКИ . ПОДРЫВНЫХ орга-

нижним!, деПствуюшнх в анг.ю-америкаи-
ск»й п фрашцдской апнах оккупапин, ведут

' 1||'11оспедгт»нио к ГимоГницитокии органы-
г.лшшм, действующим в США. По сведениям

й

зон* оккупации
ЛОНДОН, 12 августа. (ТАГС). Кгк мре-

д.ит агентство Рейтер ии Г^рлдна, число
безработных в африканской1 зоне Ге-риа-
пни увеличилось в июле с. г. с, 239.190
.и 432.5С5 человек. Это об'ясняется свер-
тыванием промышленного производства по-

й

последние события, ставши*1 достоянием
гласпости в с|»|;ш с тем. чти О. С. Касьеи-
кину удалось вырвать из бе.мгпардейскопр отметить, что нченно «Толстовский фонд»
плена. Лаже 1и кратких показаний II. С. ! организовал «Ои'сдншчте аетопскогл, лат- |
КасышктшП явствуег, что оргашшцня, ппйекого, литовского, украипскот и серб-
вооглаыячлл А. Л. Толстой, ведет и\м&- | ского комитетов», зарегистрированное в
дяЗпую (ХХ'Р агитацию, занимается на-! Вашингтоне под наименованием «ЮРКА»,'
сильственной
прибегая для этой цели к средствам, имею- '• право иметь свои представительства в Гср-
щвм откровенно раюопничий характер. '• мании и Австрии и посылать в эти страны
Пак теперь иместно, Сичоблидиты на : гцу;-.1.1 через военные организации США.
«Толстовского фонда» действуют пе только ! Переговоры с рядом стран Южной Америки
путем угрга и шантажа, по и нутом при- и переброске туда «перемешенных лиц» ве-
мого насилия. дет также 'Союз защиты и помощи рус-

Надо сказать, что «Толстовский фонд» | екпм пне СССР», возглавляемый известным
далеко не единственная белобандтткаи,, оглобанднтом бывш. князем Белосельскнм
враждебная СССР организация, которая
безнаказанно действует в США при пеео-
миепном попустительстве американских
властей. К подобным организациям надо от-
вести «Американский христианский коми-
тет», «Русско-американский союз зашиты
к помощи русским вне СССР», «Комитет
помощи русским православным людям в
рассеянии», «Национально-трудовой союз
нового поколения», «Общество
сийской эмиграции Америки»,
скал группа меньшевиков. На антисовет-
ском поприще, подвизаются «в индивидуаль-
ном порядке» также такие персонажи, как
«донской атаман» Попов. Керенский и дру-
гие «деятели», выброшенные революцией в
мусорный ящик истории.

Одпо время, особенно в период войны,
вес ато белобапдитскоо отребье притихли

Белозерским.
Вся ята преступная деятельность бело-

бандптскнх организаций протекает с ведома
и благословения американских властей. К
судьбе «перемещенных лиц» — советских
граждан проявляет особенный интерес, из-
вестная своей реакционностью п враждеб-
ностью к СССР Клзр Лгос, члеп палаты
представителей США. Она даже внесла в

новой рос-1 палату представителей законопроект в яа-
нью-йорк-1 щиту группы белоэмигрантов—Павла Сна-

говского, Якова Лучницкого, Павла Луш-
бнна и других, нелегально прибывших в
США и подлежавших по иммиграционным
законам высылке. Когда вылепилось, что
законопроект не проходит, «Толстовский
фонд» с. помощью Л юс. выхлопотал для всех
;>тих лиц аргентинсь'пп нн.<ы.

Пользуясь покровительством америкап-
понпмая, что политическая погода ему] скоп охраикп, уверенные, в своей безнака-
но благоприятствует. Однако но окончании зашюстя, белобандптгкпе организации в

вся эга непотребная шваль стала США в последнее время совершенно обнаг-
выползать пз своих темных углов. В 1946 лели. 06 атом ярко свидетельствует факт
году они даже сделали попытку «оп'едн- разбойничьего похищения плтидеелтпднух-
ннться». Был создай так называемый летней 0. С. Клсьепкиной и М. II. Самарина
«Американо-русский комитет содействия
иммиграции русских в Соединенные Шта-
ты», в правление которого вошли небезыз-
вестный проходимец эсер Иензшюв, мень-
шевик Вейпбаум, А. Л. Толстая и другие.
Однако из-за внутренних раздоров этот
союз бандитов распался.

Помимо темных дел, которые не преда-
ются гласности, все эти оргаппзашги от-
крыто занимаются «заботой» о так назы-
ваемых «перемещенных лицах». В этой
свяап пельзя пе напомнить о том ненор-
мальном положении, которое сложилось от-

с женой и тремя малолетними детьми.
Политическая постановка, сложившаяся

в Соединенных Штатах, безудержный раз-
| гул реакции окрылили надеждами все втн
I белоОандитскно подонки. Яти надежды осо-
I беино подогреваются той антисоветской
I истерией, которая разжигается в США ре-
! акционпыми силами. Политический труп

Керенский, и тот взыграл духом и в ин-
тервью с корреспондентом «Чикаго ДСЙЛП
пыос» заявил: «Желал бы быть ближе к
России. Я никогда не отказывался от моей

. политической работы, от моей надежды, что
иосятельно «перемещенных лип» в Европе, I случай еще придет».
» частности, в западных зонах оккупации
Германии. Как известно, под покровитель-
ством англо-американских и французских
оккупационных властей в западных зонах
оккупации' Германии действовали и дей-
ствуют различного рода белобанднтскио
эмигрантские, организации в лице всякого
род» «комитетов», ведущих враждебную
СССР фашистскую пропаганду среди совет-
ских граждан (русских, украинцев, латы-
шей, литовцев, встоннев, белоруссов) и
всеми средствами, вплоть до насилия, при-
нуждающих нх пополнять ряды «невозвра-
щенцев» и эмигрантов в США, Канаду, Ар-
гентину и другие страны.

Совстскоо правительство неоднократно
указывало на ненормальность сложившего-
ся положения. На Московской сессии Сове-
та министров иностранных дел в 1947 году
выла достигнута договоренность о том, что
правительства союзных держав будут все-
мерно способствовать с;;орр{|шому возвраще-
нию па родину перемешенных лиц. Вторая
сессия Генеральной Ассамблеи ООН также
вынесла специальную резолюцию о возвра-
щении перемещенных лип па родппу.

Однако эти решения Совета министров

Но только Керенский предлагает свои
услуги американской реакции. На сцену
шпо.ши всо махровые черносотенцы
ироде Рыбакова, Мелышкова п даже самые
отпетые гитлеровцы вроде «фюрера рус-
ских фашистов» А. Вонсяцкого, который в
1942 году был осужден американским фе-
деральным судом за шпионаж в пользу
Германии и Японии. Ныпо Вопсяцкий, до-
срочно освобожденный пз тюрьмы по слу-
чаю «расстройства здоровья», об'явнлея в
Сан-Франциско н ужо дал пнтервыо ре-
портерам, с которыми делился надеждами
на «лучшее будущее».

Можно только посмеяться над фантасти-
ческими «надеждами» этих политических
мертвецов. По нельзя игнорировать того
факта, пто поощряемая американскими
властями преступная деятельность бело-
бандитских организаций, направленная про-
шв Советского Союза, угрожает интересам
безопасности и самой жизни советских
граждан, находящихся в США.

Советская общественность пе может
не реагировать на этот факт.

Я. ВИКТОРОВ.

Металлургическая промышленность Рура

передается американскому капиталу
БЕРЛИН, 12 августа. (ТАСС). По сообще-

нию корреспондента сПацнональ-цейтунг»
пз Фрапкфурта-на-МаЛнс, по время состо-
явшихся там недавно переговоров между не-
мецкими промышленниками и американский
комиссией по вопросам стали, которая под
руководством заместителя военного министра
США Уильяма ДреГшсра контролирует про-
мышленность Рурской области, обсуждался
вопрос о металлургических заводах кон-
церна Тпссена. Якобы с целью препятство-
вать демонтажу немецкие представители
франкфуртских двухзональных оргапов
предложили об'явнть металлургические заво-
ды Тпссена (аАвгуст-Тиссен-Хмтте») экс-
территориальными предприятиями.

«Это «немецкое» предложение, — пишет
газета, — целиком соответствует планам
создапня таи называемого «Рурского госу-
дарства», которое должно быть выделено из

общегерманской экономической системы и
поставлено под коптроль западпых союзни-
ков.

Здесь говорят о том, что тпесеновекпе ме-

Американскн
военная администрация

нарушила телефонную связь
советской зоны оккупации Германии

БЕРЛИН, 12 августа. (ТАСС). 10 авгу-
ста но распоряжению отдела связи амери-
канской военной администрации в Берлине
па расположенной в американском секторе
междугородней станции «Фернамт» были
выключены важные телефонные линии
связи советской зоны, идущие на Шверпн
(Мсклспбург), Галле (Саксония Ангальт) и
на Дрезден (Саксония). Все эти три линии
являются специальными служебными ли-
ниями главного управления связи совет-
ской зоны оккупации Германии.

Как известно, па станции «Фернант»
сосредоточены все важнейшие телефонные
линии связи советской зоны, в то время
как для американских военных властей и
для американского сектора Берлппа «Фср-
памт» имеет лишь ограппченпов местное
значение.

Заявление японского
премьер-министра

ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). Как сооб-
щает газета «Акахата», премьер-министр
Асида заявил и днях представителях «Де-
мократической л и т по защите конститу-
ции» в префе-ктупр Аоморп, что при полу-
чении и-м письма Макартура о пересмотре
закона о государственной п обшктаеиной
службе, л « запрещении забастовок пачаль-
нпг. правительственной стопит штаба Ма-
картура Унтни сказал ему (Ленда), что
это письмо является припасом, л приказал
исполнить его немедленно. Асида гаавал
дальше, что правительство считает пто
письмо приказом. Однако Асида не ответил,
почему правительство после ИТОГО не опу-
бликовало письма с толстом приказа.

ЛИКВИДАЦИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОГО
КОНТРОЛЯ НАД ЭКСПОРТОМ

ИЗ ЯПОНИИ
ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). Штаб

Макартура отдал приказ о лнввпдашш
японского правительственного контроля над
японским экспортом с 15 августа с. г. В
директиве японскому правительству штаб
Макартура разрешил заключение экспорт-
ных сделок непосредственно между япон-
скими поставщиками и иностранными поку-
пателями в порядке «упрощения» проце-
дур экспортной торговли и с целью ослаб-
ления до возможного предела правитель-
ственного контроля иад японским экспор-
том.

В начальный период частной торговли
для заключения экспортных сделок необхо-
димо было запрашивать разрешение через
японское управление по вопросам торгов-
ли, в дальнейшем такого разрешения
пе требуется. Однако по новой процедуре
вес экспортные сделки должны быть рас-
смотрены п одобрены штабом Макартура.

АРЕСТЫ ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ
ДЕЯТЕЛЕЙ В ЯПОНИИ

ТОКИО. 12 августа. (ТАСС). В различ-
ных районах Японии власти и полиция иро-
дглжиот аресты демократических деятелей.
К) августа в Ниигата был арестован члеп
Центрального комитета яионскоЛ компартии
Сатодзп Слто. Но сообщению газеты « А о -
хп», в тот же день японская полиция аре-
стовала 17 коммунистов в Удлини (префек-
тура Хиросима) ш> обвинению в том, что
они «препятствовали исполнению полицей-
ских обязанностей».

Как сообщает газета «Номнурп», 8 ав-
густа полиция арестовала 4 коммунистов—
руководителей профсоюза рабочих угольных

ДЕКЛАРАЦИЯ ПРЕЗИДИУМА ИСПОЛКОМА
НАРОДНОГО ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО ФРОНТА ИТАЛИИ

РПМ, 12 августа. (ТАСС). Вчера состоя-
лось заседание президиума исполкома На-
родного демократического фронта с участи-
ем Лонго — от компартии (вместо Тольят-
ти), Якометти — от социалистической пар-
тип (вместо Пенни), Алессандрвнп — от
«хрветианского движения за мир». Моле —
от партии «демократии труда», Маркдал-
ли — от «республиканского альянса» (вме-
сто Ацпи), Панина — от «социалистиче-
ского движения пролетарского единства»
(группа, отколовшаяся от саратовской
партии).

В заключение дискуссии, происходившей
в течение последних дпей в согласительпой
джупте социалистической и коммунистиче-
ской партий, а также руководящих оргапов
Народного демократического фронта, прези-
диум исполкома фронта принял декларацию,
в которой говорится:

«Политическая обстановка, вырлсопыва-
шщаяся в Италии, выдвигает в качестве
основного требопапия широкое об'единение
демократических сил. способное за преде-
лами ограниченного кругозора партии ста-
вить, освещать и разрешать в духе демо-
кратии и свободы политические, экономи-
ческие, культурные и административные
проблемы страны, возобновляя традиции
сопротивления, нодорванпые окретннмп си-
лами старого государственного режима, ос-
пованпого па порабощении.

Полицейская практика правительства,
тенденция к превращению нынешнего пар-
ламентского большинства в господствующую
силу, потепппальпый тоталитаризм хрпсти-
апской демократии, открыто проявляющий-
ся в недавних манифестациях «католиче-
ского действия» на политической арспе,
профсоюзный раскол, наступление, на жиз-
ненный уровень пародпых масс, па которые
безраздельно возлагаются все тяготы, расту-
щее порабощение страны под гнетом поли-
тических п вкопомпчехких обязательств,
предвогхпщающпх воеппыо обязательства,
саботаж осуществления положений консти-
туции, покушение па вождя крупнейшей

таллургическис заводы, имеющие лучшее | коней Курвсава (Хоккайдо), а также еще
оборудование домепных печей, должны Пу-1 трех членов местного отделения компартии
дут работать на иностранном сырье. Амсри- "" "'" "" " " "" "
ка обеспечит поставки высокосортной руды
п топлива. За это вся продукция прокатных
заводов в Гамборне будет предоставлена ис-
ключительно в распоряжение стран, уча-
ствующих в «плане Маршалла». Согласно
пемеикому предложению, псе прибыли полу-
чат Соединенные Штаты.

ЭТИМ наглядно доказывается, что так па-
зыпаемая «экстерриториальность» метал-
лургических заводов Тпссена в действитель-
ности представляет собой не что ппос. как
передачу заводов во владение амерпкапски-
му капиталу».

партии оппозиции — все эти элементы вы-
двигают следующие основные цели демокра-
тической борьбы: гарантия свободы осуще-
ствления конституции, защита элементар-
ных условий жизни трудящихся, охрана
мира и независимости, проведение остро
иеобходпмых реформ.

Для осуществления этих целей необхо-
димо изменить нынешнее соотношение сил

{в стране — условие, создающее еднпствеи-
иуи гарантию против неминуемой угрозы
консервативного и реакционного перерожде-
ния.

Народный демократический фронт, воз-
никший для создания такого об'едииепвя
сил и для борьбы за структурное обновле-
ние страны, не может в повой обстановке,
создавшейся после 18 апреля и 14 июля,
осуществить свою программу и не находит
об'ектпвных условий для усиления своего
демократического размаха; между тем ято
необходимо для оправдания его деятельно-
сти и обеспечения успех». Однако требова-
ния, которые подсказали политическую
формулу фронта, остаются в силе; партии
и движения, представленные по фронте,
подтверждая необходимость и жизпепность
массовых демократических движений, сове-
тов управления юга, земельпой учредитель-
ной ассамблеи, демократических коммун п
других и считая организационные связи
фронта установленными, заявляют в то зке
время о том, что берут на себя обязатель-
ство сохранить по вышеуказанным жизнеп-
ным вопросам общую линию действия, фор-
мы которой будут определяться в каждом
отдельпом случае в зависимости от коп-
кретнцх требований обстановки. Перспек-
тивой этой совместной работы является со-
здание условий для осуществления демо-
кратического союза, основанного па повой
республиканской демократии, широко от-
крытого для всех демократических народ-
ных сил и представляющего собой мораль-
ноо и политическое обязательство в борьбе
за свободу и демократию па основе респуб-
ликанской законности».

Проникновение американского капитала в Италию

Финансовое положение Западной Германии
БЕРЛИН, 12 августа. (ТАСС). Как сооб-

щает собственный корреспондент газеты
«Берлпнер цейтунг» пз Нюрнберга, в ба-
варских банковских и хозяйственных кру-
гах распространились слухи о предстоящем
в ближайшем будущем проведении в За-
падпой Германии второй денежной реформы.

В кругах баварских служащих утвержда

августе лица, занимающие общественные
должности, получат только 75 процентов
заработной платы. Как заявило министер-
ство фппапсоп, только с помощью такпЛ
строгой экономии можно будет покрыть
оккупационные расходы и убытки, прпчи-
пеппые реквизициями.

Собственный корреспондент газеты «Бер-
ют, что, возможно, уже в сентябре зара- л п п е р п е и т у н г , передает па Г.рсмспа, что
потную плату сократят на 25 процентов.!

Если это произойдет, то мелкие п средине
служащие пе смогут даже выкупить това-
ры, оолитаюшиеся гш по карточках. •

Согласно сообщению агентства АЛЛ из
Фрейбургл (фрапцузская зона), по решению
министерства, финансов Южного Бадена, в

в связи с необычным ростом цен и нроиз-
вольным сокращением содержания служа-
щим последние обратились к органам само-
управления Бремена с требованием принять

по обвинению в том. что они якооы «ш>в-
пятствовалц исполнению полицейских обя-
занностей».

Агентство Киодо Цуснн передает, что
14 рабочих-коммунистов, в том числе два
руководящих районных раГютппка компар-
тии, были арестованы полицией 10 августа
з.-4 то, что они пытались помешан, отаравке
группы железнодорожников-штрейкбрехеров
в Мацуяма. п о в настоящее, время происхо-
дит забастовка. В число арестованных —
члены раПошюго комитета компартии в
Цюгоку.

Бегство Зенкла из Чехословакии
ПРАГА, 12 августа. (ТАСС). Как пере-

дает Чехословацкое телеграфное агентство,
после бегства бывшего кшшетра просвеще-
ния Страпского, о помощью некой диплома-
тической миссии недавно бежал пз Чехосло-
вакии бывший заместитель премьер-мини-
стра Зенкл. Таким образом, эта ооа .пша
выявили свои по.шнпые убеждения, про-
тивоположные нитерес.гч трудящихся.

Открытие международного
астрономического с'езда в Цюрихе

ПАРИЖ, 12 августа. (ТАСС). Вчера в
Цюрихе открылся VII международный
астрономический с'рзд. На с'ездо присут-

ПРАГА, 12 августа. (ТАСС). Агентство
Телепресс передаст следующее сообщение
своего рпмского корреспопдепта:

В результате совещания между минист-
ром Роберто Тремеллхшп (члеп партии Са-
рагата), которому поручено проведение в
жизнь плана Маршалла, новым директором
Итальянского банка Мепикелла, руководите-
лем специальной миссии в Пталпи «по осу-
ществлению программы восстановления Ев-
ропы» Зеллербахом п руководителем бюро
по обеспечению гарантий Управлепия эко-
номического сотрудничества в Вашингтоне
Небольсиным достигнуто соглашение, по ко-
торому американские капиталисты могут
теперь свободно покупать итальянские про-
мышленные предприятия.

По заявлению Тремеллопи, сделанному
после совещапия, он отстаивал мнение, что
итальянское правительство заинтересовано
в том, чтобы облегчить частпые американ-
ские капиталовложения в итальянскую про-
мышленность. Тремеллонп сообщил также,
что в соответствии с итальяпским законом
об ипостраппых капиталовложениях в Пта-
лпи владельцы этих капиталов имеют право
выводить из Пталпи прибыли, получеппые
от вложений в итальянскую частную про-
мышлеппость.

Коммсптируя это совещание, газета «Уня-
та» пшпет: «В настоящее время происходит
распродажа США паганх средств производ-
ства через посредство паших сопиал-дсмо-
краток».

Об'единение болгарской социал-демократической партии
с Рабочей партией (коммунистов)

СОФИЯ, 12 августа. (ТАСС). Вчера в
Софии состоялось расширенное заседание
Центральных комитетов Болгарской ра'га-
М|:П партии (коммунистов) и болгарской
рабочей социал-демократической партии, па
котором было официально провозглашепо
об'едяненпе обеих партий.

В конце апреля этого года исполнитель-
ный комитет социал-демократической пар-
тии создал Комитет единства, которому по-
ручил подготовить вопрос об об'единекин
социал-демократической партии с Рабочей
партией (коммунистов). Комитет единства
обратился ко всем социалистам Болгарии с
воззванием, в котором говорилось, что
идейное единство обеих партий должно
быть осуществлено на базе полного при-
знания социалистами революционной тео-
рии маркспзма-лсопнпзма. Оргапнзаппоп-
ное единство, указывалось в воззвании,
будет осуществлено в рядах Болгарской ра-
бочей партии (коммунистов), являющейся
образцом революционной партии рабочего
класса.

13 мая представители Центральных ко-
митетов обеих партий подписали протокол
где указывалось, что, обсудив вопрос об
условия:, при которых может быть достиг
иуто окончательное единство рабочего дви-
жения в Болгарии, представители рабочих
партий пришли к едпнодушпому соглаше-
нию о том, что болгарская рабочая соцпал
демократическая партия сливается с Бол-
гарской рабочей партией (коммунистов)
что основой этого СЛИЯНИЯ может быть
только: полное прпзнаппе марксистско-
ленинского учения как руководства в дей-
ствию рабочего класса и строительству
социализма в Болгарии.

Выступившие вчера на расширенном за
седаппи Центральных комитетов с речами
Пптко Болгарапов — от имени сошш-де
локритической партии и Вылко Червен-
ков — от имени рабочей партии (комму-
нистов) подчеркнули огромное значение
слияния рабочих партий в деле укрепления
единства рабочего класса и об'едипения
демократических сил в борьбе за соцна
лпзм.

( М и т ратификационными
грамотами Торгового Договора

между СССР и Швейцарией
11 августа 1948 г. в Берне Чрезвычай- '

пый и Полвоиочный Посланник. Союза ССР
в Швейцарской Конфедерации А. Г. Кула-
ненсов и Федеральный Отстань, Шчаль-
ник Политического Департамента Швейцар-
ской Конфедерации Макс Петипьер обменя-
лись ратификационными грамотамп Торго-
вого Договора между Союзом Советских Со-
циалистических Республик и Швейцарской
Конфедерацией, нодписаппого в Москве
17 марта 1948 года и ратифицированного
Швейцарской Конфедерацией 19 июня 1 9 4 8
гола и Союзом Советских Социалистических;
Республик 13 июля 1 9 4 8 года.

При обмене ратификационными! грамо-
тами присутствовали с советской сторон:.!
и. о. Торгового Представителя СССР и
Швейцарии В. А. Притворов и Первый

екретарь Мпсспи СССР в Швейцарии
П. М. Лутков, со швейцарской стороны —

оветник Мпсспи, делегат Федеральною
Совета по Торговым Договорам Макс Тревдле
и сотрудник Политического Департамента
Сильвио Маспага. (ТАСС).

Возвращение делегации ВОКС
и советских артистов иэ Албании
Вчера. 12 августа, пз Албании возвра-

тилась в Москву делегация БОКС и группа
советских артистов, принимавших участие-
в 1-м конгрессе Общества культурной связи
Албании с СССР.

Делегацию ВОКС возглавлял заместитель'
министра здравоохранения СССР А. П. Ша-
банов, /

От'езд советских артистов • Польшу
Вчера из Москвы в Варшаву выехали

на гастроли советские музыканты —•
лауреат Всесоюзного копкурса скрипачей

виолончелистов Галина Баривова и
пианист Александр Дедюхпп. В Польше овп
выступят в нескольких симфонических к
сольных копцертах. В программу выступле-
ний включены произведения Чайковского,
Глазунова, Бетховена, Шопена. Глпэра л др.

Награждение Н. Думбадзе
золотой медалью

На днях заслуженный мастер шорта
Нина Думбадзе («Дппамо») метнула диск
па 5 3 метра- 25 саятпжтров. Это значи-
тельно превышает прежний всесоюзный ре-
корд, прп-надлежащпй ей же, и почти па
пять метров выше официального мирового
рекорда.

Всес-окхиыП комитет по делам физиче-
ской культуры и спирта при Совете Мини-
стров СССР утвердил результат Н. Дуивад-
зе как повый рекорд СССР и наградил зо-
лотой медалью иервой степени.

На первенство СССР по футболу
Сегодня на московском шдиопе «Дина-

мо» состоятся мятчп на пе-рвелство стра-
ны. Играют «Локомотив» — «Динамо»
(Тбилиси) и «Динамо» (Москва) —
«Торпедо» (Москва).

Черновицкий украинский

театр' в Москве
На гастроли в Москву приехал Черновиц-

кий украинский драматический театр.
В составе театра—народный артист УССР

В. Сокирко, заслуженные артисты УССР
Я. Киселева, Г. Япутпевпч, П. Мпхпе.впч,
П. Столярспко-Муратов п др. Художествен-
ный руководитель театра—режиссер Б. Бо-
ри н.

Гастроли Черновицкого театра идут в
помещении театра нменп Станиславского
п Пемпровпча-Дапченко. Будет показана
ипеценпровка романа замечательной укра-
инской писательницы 0 . Кобыляпской
«Земля». Спектакль идет в постановка
народного артиста СССР В. Васплько, ху-
дожппк — А. Плакспй.

В дальнейшем репертуаре гастролей $'•
пьесы: П. Карпепко-Карого «Мартын Еп- '
руля», М. ГОРЬКОГО «Егор Булычов и
чругпе», Ф. Шиллера «Коварство п лю-
бовь».

Хлебные бунты в Иране
ТЕГЕРАН, 12 августа. (ТАСС). После

вооруженного подавления хлелшого бунта
в Каэвппе, где обстаповка еще продолжает
оставаться напряженной, гаоета «Журпяль
де Тегеран» официально сообщила о таком
же бунте в Ардебнле, где 6-тысячное насе-
ление вследствие отсутствия в городе хлеба
устроило бурные демонстрации перед ардс-
бплккой городской управой п затем засело
в «бест» па телеграфе, требуя от пептраль-
иых властей принятия немедленных мер по
снабжению Ардебиля хлебом.

О недостатке продовольственных запа-
сов, повышении цен на хлеб и ухудшении
его качества, что ведот к волнениям среди
населения, сообщается из Бсндер-Шахпура,
из ряда городов Нрадского АзероаВджапа, а

также пз Мазендеравхкой и Горганской
провинций.

Нынешние иранское власти проводят
специальные меры по укреплению свои:
антинародных паищпй. В частности, об
одном и.) таких мероприятий сообщает га-
зета «Иране ноу», выходящая вместо
прещепной газеты «Вааифе». «Иране ноу»
11 августа пшпет, что власти «нспропорнио-
налмю», по сравнению с чисто армейскими
требованиями, расширяют оргаанзацпю во-
енной полиции. По имеющимся данным
указывает «Иране ноу», эта оргашшцн)
подобна немецким чсэсовсыим штурмовым
отрядам. В руки атай вновь возникшей орга-
низации, заключает «Иране ноу», попадет
судьба всех свободолюбивых людей, поли-
тических деятелей и деятелей печати.

Международный шахматный турнир
СТОКГОЛЬМ. 12. (По телефону). Сегодня > пеппй Пирпу удалось форсировать пичыо

состоялся предпоследний, восемнадцатый «нешым шахом». Такя:е вничью сыграли

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

энергичные меры п облегчить бедствепнос . ствует 300 делегатов, представляющих
положение служащих. ' около 30 стран.

тур. Советский мастер Бронштейн, играв-
ший черными с чемпионом Австралии
Штейнсром. избрал в снинлиапскоп защи-
те вариапт, разработанный гроссмейстером
Болес.тавсспм. Дебютпая стадия партии за-
кончилась благоприятно для Бронштейна,
удачно разверпувшего сион силы. В сере-
дине игры Штейиер нредпрппял необосно-
ванную атаку, которая была хорошо отра-
жена советским мастером. Потерпев мате-
риальный урин, ШтсГшср нризиал себя
побежденным.

В партии Штольц (Швеция) — Сабо
1 (Венгрия) преимущество было па стороне
; Сабо. Добившись материального перевеса,

венгерский мастер сыграл не лучшим обра-
зом и дал Штольцу возможность уравнять
позицию. Партия закончилась вничью.
Остро протекала встреча Болеславского с
Пирпсм (Югославия). После больших ослож-

Котов — Бек (ФИНЛЯНДИЯ), Лнлиспталь —
Рагозин, Наидорф (Аргентина) — Флор,
Тартаковер (Франция) — Трифунович
(Югославия). Три партии по закопчепн.
БондаревскпП пмеет позиционное преиму-
щество в пешечном эндшпиле против Гли-
горича (Югославия). У Яновского (Канада)
небольшой материальный перевес (лады: за
легкую фигуру п пешку) против шведского
шахматиста Штальберга. Примерно равные
шансы в отложоппой партии Луцдпв (Шве-
ция) — Пахмап (Чехословакия).

После восемнадцати туров впереди идут:
Бронштейн п Сабо — по 121,.;, очков пз
восемнадцати. Болеславскпй — Н'/о, Ко-
т о в — 11, Лнлпенталь — Ю ' я . Флор и
Трпфуповпч — по 10 очков.

Последний, девятнадцатый тур состоится
14 августа.

Программа передач Центрального
радиовещания на 13 августа

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1961!
1724; «0,8: 31,09; 25.62; 25,36 метра). 19.15—Р«*
портаж о футбольном матче между москоа<*
скими командами «Динамо» — «Торпедо».
19.83 — Обзор зарубежной печати и радио.
20.15 — Музыкально-образовательная передача
•Ф. Лист». 21.15 —Беседа М. СТИШОЕВ «Кресть-
янская война под руководством Емсльяна
Пугачева». 21.30—Русские песни. 21.45—п. Пав.
ленко и м. Чиаурелк. .Падение Берлина-.
23.00 — Концерт лля Румынии. 00.05 — Танцо-.
вальные пьесы Андреева.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1293;
315.8: 30,61: 25.1 метра). 16.00 — Репортаж о
футбольном матче между московскими
командами «Динамо» — «Торпедо». 19.15—Кон-
церт Т. Николаевой. 20.00 —Беседа «Забота
советского государства о горняках» и кон-
церт но заявкам шахтеров. 22.00 —«Гоголь и
музыка». 23.00 — Камерный концерт. 23.35 —
Фрагменты из оперы Чайковского «Воеводе».
00.05 — Песни С Каца.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА (на волнах: 310.1 и
31.41 метра). 19.45 — Концерт ансамбля песня
всесоюзного радиокомитета. 20.СО — Опера
Тома «Миньон».

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
МХАТ СССР—с 11 ч. утра в носенх т-ра

открыта предварительная продажа билетов
на репертуар с .'I по 15 сентября с. г.

Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО а НЕМИРО-
ВНЧЛ-ДДНЧЕНКО— гастроли Черновицкого
гос. украинского т-ра — сегодня и 14 аи-
густа — Земля.

ПАРИ ЦДКЛ [драм, т-р) — сп. Центр, т-ра
транспорта — Коварство и любовь. Нп'и
в 8 ч. вечера.

Т-Р САТИРЫ (пл. Маяковского)—Вас вы-
зывает Таймыр.

МОСК. Т-Р ОПЕРЕТТЫ «ЭРМИТА!К> (Зери.
т-р!— Марица.

ЫОСК. ДРАМ. Т-Р —в пом. т-ра Драмы
(ул. Герцена) —Вас вызывает Таймыр. Нач,
в 8 ч. веч. В соду «Эрмитаж» — Не в свои
сани но садись. Нач. в 8 ч. 30 м. веч.

МПКнО «СОКОЛЬНИКИ» (Закр. лстн. т-р)-
сп. Ростовского гос. т-ра музкомедии —

ЭСТРАДНЫЙ Т-Р «ЭРМИТАЖ.-атеднсвпо^
Ленинградский т-р эстрады при участии
Аркадия Райкнна —На разных языках. Нач.
в 8 ч. ЯО м. печера. Бил. продаются.

ПАРК ЦЛКЛ-сзгодкл. 14 и 15 августа-
Гос. ансамбль народного танца СССР. Худож,
руководителе Игорь Моисеев. Нач в 8 ч
ЯП м. веч. Бил. прояают-я. ЭСТРАДНЫЙ Т-Р -
М и 15 августа—вечера лауреата Сталинской
пре-мни Павла Кадочникова. Нач. в 8 ч. 30 м.
вечеря. ПНЛРТЫ мродатотгя.

МОСГОСЭСТРАДА — Лекционный зал <Пг,т..
технический музей)—15 августа ВЕЧЕР
ОПЕРЕТТЫ. ||цч. в 0 ч. 30 м к , оьчьр
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Экономического — Д 3-36-82; Иностранного — Д 3-37-50; Писем — Д 3-15-69; Местной сети — Д 3-15-47: Информации — Д 3-15-80; Литературы и искусства — Д 3-38-73: Военного — Д 3-37-63: Местных газет — Д 3-10-81; Науки и техники — Д 3-35-33; К р и т и к и и библио-
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